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El consejero de Indus-
tria y Tecnología, el al-
calde de Albacete, el vi-
cepresidente de la
Diputación, el presidente
de la Cámara de Comer-
cio y el presidente de la

Asociación de Empresa-
rios de Campollano inau-
guraron la tercera edición
de la Feria  Regional de
Nuevas Tecnologías y
Comunicación, Feritec,
que se  clausura este do-

mingo.
Feritec funciona como

un escaparate en el que
instituciones y empresas,
muestran proyectos y tec-
nologías a los visitantes. 

(Págs. 23 a 30)

El alcalde de Albacete,
el concejal de Movilidad
Urbana, el concejal de Ur-
banismo y los responsables

de Adif y Riofrisa  anuncia-
ron el comienzo de la nueva
estación del Ave de Albace-
te. Durante la construcción

de la obra, se instalará una
estación provisional de 390
metros cuadrados.  

(Pág. 4)

Veintiocho años de la
Constitución Española 
Con motivo del vigé-

simo octavo aniversario
de la promulgación de
la Constitución Españo-
la el día 6, publicamos

artículos y opiniones de
políticos, sindicalistas y
profesores universita-
rios constitucionalistas. 

(Págs. 31 a 37)

El Teatro Circo de
Albacete acogió el reco-
nocimiento que el Ayun-
tamiento rindió a los jó-
venes que han pasado
por las Escuelas Taller,
que ahora cumplen 18
años. Al acto acudieron
alumnos de sus seis edi-

ciones, sindicatos, em-
presarios. La concejala
de Empleo destacó el
servicio que la ciudad
recibe por los trabajos
que los 340 alumnos han
realizado sobre inmue-
bles de la ciudad. 

(Pág. 2)

Los primeros Documentos Nacionales de Identidad electrónicos
se pueden obtener en la Feria Regional de Nuevas Tecnologías

Feritec 2006, la apuesta de
Albacete por la tecnología

Desde su creación en 1998, han formado
a 340 trabajadores jóvenes

Reconocimiento a la labor
de las Escuelas Taller, que
suman 15 años de servicio 

Comienzan las obras de 
la nueva estación Ave

Durante los tres años de obras, habrá una terminal provisional 

El olivo del parque Abelardo Sánchez, que representa la
Constitución.
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El Teatro Circo de Alba-
cete acogió el reconocimien-
to que el Ayuntamiento rin-
dió a la los jóvenes que han
pasado por las Escuelas Ta-
ller, con la presencia de los
alumnos de la escuela, los
profesores, políticos, sindi-
catos y empresas colabora-
doras. Las Escuelas Taller,
que ahora cumplen 18 años,
son una iniciativa promovida
por el Ayuntamiento y finan-
ciada, en primer lugar, por el
Inem y posteriormente por la
Junta, y en ellas se trabaja
con jóvenes menores de 25
años, ofreciéndoles una for-
mación teórica y práctica,

enfocada al mercado laboral.
Los alumnos reciben forma-
ción en carpintería, mam-
postería, jardinería, cons-
trucción, pintura y
carpintería metálica. La par-
te práctica de la formación se
desarrolla con infraestructu-
ras de la ciudad, lo que re-
vierte en beneficios para to-
da la sociedad.

Obras por la
ciudad

Las Escuelas Taller em-
pezaron en 1988 con 90
alumnos, y desde entonces
han tenido seis ediciones. La

primera Escuela Taller, que
se realizó entre 1988 y 1991,
trabajó en la rehabilitación
del edificio de los “antiguos
talleres de Industrias de la
Madera”, que una vez reha-
bilitado el inmueble fue la
sede de Escuela Taller. Este
mismo grupo de trabajo rea-
lizó la limpieza del Depósito
del Sol y diversas actuacio-
nes en el Museo de Albace-
te.

La segunda Escuela Ta-
ller, duró de 1990 a 1993,
formó a 45 alumnos que
continuaron con las obras
del Depósito del Sol. La ter-
cera Escuela Taller, que se
realizó de 1993 a 1996, res-
tauró el Templete de la Feria,
realizó una intervención en
el encinar municipal, restau-
ró las Portadas de los Picos,
valló y ajardinó la Fábrica de
Harinas, rehabilitó el edificio
de la Escuela Taller y realizó
los trabajos previos de reha-
bilitación del Teatro Circo. 

La cuarta Escuela Taller,
que se realizó desde 1996 a
1999, efectuó la rehabilita-

ción del Recinto Ferial y el
acondicionamiento del área
recreativa de Cuasiermas. La
quinta Escuela Taller, que
formó a los alumnos entre
1999 y 2001, realizó la elimi-
nación de barreras arquitec-
tónicas en el edificio de la
sección de Empleo y el ajar-
dinamiento del paseo de la
Cuba. Y la última y sexta Es-
cuela Taller, que comenzó en
2005 y finalizará en 2007,
habrá realizado obras de res-
tauración, remodelación y
mantenimiento en el Recinto
Ferial. Durante el periodo en
que Javier Lorenzo de Mem-
biela fue delegado del Inem
en Albacete, entre 2001 y
2005, no se concedió ayudas
al Ayuntamiento para desa-
rrollar las Escuelas Taller.

Por los Jóvenes

El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell,  ex-
plicó que además de la for-
mación práctica a los alum-
nos de la Escuela Taller se
les enseña prevención en

riesgos laborales y habilida-
des sociales. “Con este ho-
menaje queremos  agradecer
lo que estos alumnos han he-
cho por y para la ciudad”,
aseguró Pérez Castell.

El alcalde resaltó que las
Escuelas Taller suponen un
doble beneficio, para los
alumnos y para la ciudad:
“Todo es para la comunidad,
no sólo es aprender por
aprender, además se les en-
carga la realización de una
obra de la ciudad, por su-
puesto, dirigidos por arqui-
tectos y personas especiali-
zadas”.  Y concluyó
afirmando que “es importan-
te resaltar que dejan obras
hechas para la ciudad tan im-
portantes como el Teatro
Circo, la Biblioteca del Sol y
el Recinto Ferial”. 

La concejala de Empleo,
Selia Puñal, destacó que
“las Escuelas Taller están te-
niendo un índice de inser-
ción laboral del 70 %, y la
mayoría de los alumnos es-
tán trabajando para lo que se
formaron”. 

Con motivo del Día de la
Discapacidad, que se cele-
brará el tres de diciembre, el
Ayuntamiento  y el Consejo
Municipal de la Discapaci-
dad celebrarán un acto insti-
tucional en el Teatro Circo
en el que se dará lectura al
“Manifiesto a favor de las
personas con discapacidad”.
El Consejo Municipal de la
Discapacidad está com-
puesto por 24 asociaciones
de discapacitados físicos,

psiquicos, y sensoriales, la
Universidad  y representan-
tes de los tres grupos políti-
cos con representación mu-
nicipal, Psoe, Pp e Iu, y con
este acto intentarán respon-
sabilizar a las administra-
ciones en la eliminación de
actitudes discriminatorias. 

A continuación, el Con-
sejo Municipal de la Disca-
pacidad entregará dos men-
ciones de honor; una a la
obra de la Madre María,  di-

rectora de la  institución Sa-
grado Corazón, fallecida la
primavera pasada, por su la-
bor social y otra a la Obra
Social de la Caja Castilla-
La Mancha, por su apoyo a
los colectivos de personas
con discapacidad.  Para fi-
nalizar el acto, el grupo de
teatro ciudadrealeño “La
Mancha” pondrá en escena
su obra “La academia”. Es-
te acto conmemorará  el dé-
cimo aniversario del Conse-

jo Municipal de la Discapa-
cidad. 

El alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell, in-
formó de que “como reco-
nocimiento a las personas
que tienen alguna discapaci-
dad y, día a día, demuestran

que no hay barreras que
puedan coartar la supera-
ción humana”, el Ayunta-
miento pondrá el nombre de
Travesía de la Igualdad  al
pasaje que unirá, la avenida
de La Mancha con Jesús del
Gran Poder.

Selia Puñal en un momento del acto.

Plano aéreo de la zona de los Llanos del Águila.

A lo largo de seis ediciones, desde su creación en 1998, han
formado a 340 trabajadores jóvenes

Reconocimiento a la labor de
las Escuelas Taller, que
suman 15 años de servicio 

Se inaugurará una calle que llevará el nombre de Travesía de
la Igualdad

El Consejo Municipal de la Discapacidad
concede menciones de honor a la
Madre María y a la Obra Social de CCM

➲➲  Escuela Taller I
(1988-1991): 90 alum-
nos, 3 años

➲➲  Escuela Taller II
(1990-1993): 45 alum-
nos, 3 años

➲➲  Escuela Taller
III (1993-1996): 60
alumnos, 3 años

➲➲  Escuela Taller
IV (1996-1999): 60
alumnos, 2 años

➲➲  Escuela Taller V
(1999-2001): 45 alum-
nos, 2 años

➲➲  Escuela Taller
VI (2005- 2007): 40
alumnos, 2 años

Formación para 340 trabajadores
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Feritec, un paso por delante

Aunque esté lejos de la en-
tidad y objetivos de las gran-
des ferias de la tecnología de
España, Feritec parece haber
encontrado su razón de ser. En
la edición de este año se mues-
tran los avances en robótica
que se desarrollan en centros
albaceteños, se exhiben los pa-
sos firmes del Parque Científi-
co y Tecnológico, se realizan
DNI electrónicos y se explica
cómo más de un centenar de
empresas de Albacete van a
lograr lotes informáticos de
vanguardia mediante la Cáma-
ra de Comercio, con el exitoso
programa Nexopyme.

En fin, hay contenido. Para
los que se mueven entre los rí-
os de fibra óptica y resuelven
los programas informáticos
como las tablas de multiplicar,
tal vez todo eso sea una nade-
ría, pero para avanzar en un
campo en el que Castilla- La
Mancha todavía no está en
vanguardia, Albacete debe
aprovechar el impulso de esta
feria, especialmente cuando
Eurocopter abre unas perspec-
tivas que no podían ni soñarse
hace meses.

Se trata de ir un paso por
delante o, al menos, no que-
darse uno por detrás.

Constitución, más que nunca

En realidad, la frase puede servir para
cada día de cada año. Constitución, más
que nunca. Constitución, siempre.

Después de un año que ha servido para
aprobar o tener a punto de caramelo nu-
merosas reformas de estatutos de autono-
mía, la Constitución sigue siendo la norma
suprema que ampara todos esos procesos.

Quienes no se hartan de proclamar que
se ha acabado con la Constitución (los
mismos que dicen que Navarra ya no es
Navarra, a pesar de que sigue siendo lo
que es) porque no están de acuerdo con la
evolución de las leyes que la desarrollan,
tampoco se ruborizan al paso de los días
mientras la Carta Magna sigue incólume.
Y es de suponer que va a durar bastante.

Si las reformas estatutarias se ajustan o
no la Constitución debe ser dictaminado
por un órgano que vela por ello, el Tribu-
nal Constitucional, sin que sus dictámenes
y resoluciones puedan ser sustituidos por
agoreros vociferantes creídos de estar no
solo en posesión de la razón sino de la ex-
clusiva para certificar sobre españolidad y
sus consecuencias.

El entramado que se está fraguando
puede que no fuera imprescindible y que ha-
ya recibido un impulso político que no habría

surgido de haber tenido otros horizontes más
despejados los gobernantes, pero es tan legí-

timo como la iniciativa de los legisla-
dores de los ámbitos de donde han sur-
gido. Los disconformes pueden intentar
cambiar el sentido de las cosas con su
voto, pero alarmar con la quiebra del
sistema constitucional es tan demagógi-
co como estéril.

Más valdría centrar los esfuerzos en
el desarrollo de preceptos constitucio-
nales que en buena medida todavía son
un desideratum. La inexistencia de dis-
criminación por diferentes motivos, el
derecho a un trabajo, a una vivienda, la
tutela efectiva de los tribunales, y tan-
tos otros, todavía son cuestiones que
tienen trecho por delante. En 28 años,
mucho han cambiado las cosas, pero los
juzgados de lo Social todavía tienen
que ocuparse de despidos sobrevenidos
al tiempo que los embarazos, muchos
españoles todavía figuran en las listas
de desempleo y la vivienda se ha con-
vertido en un sueño pesadilla. Los re-
presentantes políticos podrían hacer oí-
dos sordos a los agoreros y poner el
acento en las cuestiones que, al fin y a
la postre, son las preocupaciones reales.

Cada día por delante, Constitución, más
que nunca.
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Se dice por ahí...Se dice por ahí...
La Policía Local, un agente, estuvo especial-

mente oportuno al detectar que en una joyería de
la calle del Tinte se estaba efectuando un atraco.
Su perspicacia terminó con la persecución y de-
tención de una mujer, con un episodio de cierto
peligro, puesto que la policía llegó a efectuar un
disparo. Lo preocupante es que se esté perdiendo
el miedo a cometer robos de importancia en zo-
nas céntricas. Hace unos días fue en la perfume-
ría de la plaza de Gabriel Lodares, con gran des-
trozo de la luna. En las oficinas bancarias siempre
ha existido el riesgo, porque el botín justifica el
riesgo de actuar en una zona más poblada y vigila-
da, pero para otros establecimientos… ¿Falta vigi-
lancia y protección?

El Ayuntamiento va a habilitar a los controla-
dores de la Zona Azul para que puedan denunciar
los vehículos que incumplan la normativa corres-
pondiente. La discusión de si deben actuar como
ciudadanos de a pie o como representantes o
agentes de la Concejalía de Movilidad se cortaría
de raíz si los agentes de Policía Local rubricaran
las denuncias electrónicas que esos empleados de
la Zona Azul registraran con los aparatos corres-
pondientes. Contra la picaresca, tecnología. Es
lo mismo que se hace en otros lugares, y es de es-
perar que en Albacete llegue pronto, con las san-
ciones para vehículos aparcados indebidamente,
especialmente si estorban a la circulación. Para
evitar recursos afortunados, lo mejor es fotogra-
fiar la situación, lo que se consigue con un vehí-
culo que vaya recorriendo las zonas más conflicti-
vas. No hacerlo no supone una condescendencia
para con los infractores sino una dejación de fun-
ciones que supone un agravio para los conducto-
res cumplidores. Con miles de plazas de aparca-
miento público a disposición de los conductores
no debe permitirse ni una doble fila.

Y otro cuerpo de seguridad, la Guardia Civil, ha
llevado a cabo una brillante actuación con la incau-
tación de tres kilos de cocaína en Albacete y Hellín.
En esta última localidad  se había detectado un paque-
te sospechoso, llegado en avión desde Bolivia a una
oficina de Correos. Una vez comprobado que la di-
rección era falsa, se montó el operativo para esperar
a que el destinatario se aventurara a ir a por la mercan-
cía. Pero todo lo inocentes que fueron para enviar
desde Bolivia un paquete a una dirección falsa, fueron
más despabilados para no caer en la operación de vi-
gilancia. A los de Albacete sí los detuvieron.

Doble fila, en una zona de obras.

El alcalde de Albace-
te, Manuel Pérez Cas-
tell; el gerente territorial
del Administrador de In-
fraestructuras Ferrovia-
rias, Adif, José Luis So-
ria; el representante de la
promotora Riofrisa, José
Luis Ignacio Martín; el
concejal de Urbanismo,
Roberto Tejada; y el
concejal de Movilidad
Urbana, Rafael López
Cabezuelo, anunciaron
el comienzo de las obras
de la nueva estación fe-
rroviaria de Albacete,
que llevará el nombre de
Vialia Estación de Alba-
cete.

Las obras comenzarán
con el acondicionamien-
to del terreno, el retran-
queo de vías, la reubica-
ción de superficies y la
remodelación de las na-
ves que son utilizadas co-
mo talleres de Renfe, en
Albacete. Estas obras,
que son una fase previa
antes de la edificación de
lo que será Vialia Esta-
ción de Albacete, se pro-
longarán hasta el primer
trimestre de 2007, mo-
mento en el que comen-
zará a edificarse la nueva
estación, que tiene un
tiempo de ejecución de
tres años.

Las obras del Futuro
edificio Vialia, son pro-
movidas por Nuevas Es-
taciones Ferroviarias
S.A, Nefsa, una sociedad
participada por Adif y
Riofrisa, una promotora
privada que está especia-
lizada en la construcción
de centros comerciales.
La estación Vialia de Al-
bacete  estará sobre un
solar de 41.429 metros
cuadrados, de los cuales
6.214 metros cuadrados
corresponderán a espacio
de uso público;  tendrá
una superpie edificada de
23.000 metros cuadrados
y contará con dos plan-
tas, sótano, una zona co-
mercial de 12.500 metros

cuadrados y un aparca-
miento, de dos plantas,
una subterránea y otra al
aire libre, con capacidad
para 600 vehículos. El
proyecto ha sido redacta-
do por los arquitectos
Roberto Robuffo y
Marcelo Bertolino y
contará con una inver-
sión de 40.000.000 de
euros.

Estación
provisional

Con el objetivo de no
interrumpir, ni afectar, al
tráfico ferroviario de Al-
bacete, durante la cons-
trucción de la obra, se
instalará una estación
provisional de 390 me-
tros cuadrados  en los
que se habilitará espacio
para  un vestíbulo, la
venta de billetes y la
atención al cliente. 

José Luis Soria  expli-
có que “la obras de la
nueva estación de ferro-
carril se enmarcan dentro
del Plan Especial de Ges-
tión de Sistemas, estará

gestionada por Adif, enti-
dad pública empresarial”
y dentro de  esta  actua-
ción urbanística se pro-
longará la calle Federico
García Lorca, pero esta
vía no se alargará hasta
que no esté acabada la es-
tación de ferrocarril. 

Vialia es una marca
comercial, que, a través
de Nefsa, desarrolla cen-
tros comerciales recupe-
rando o adaptando esta-
ciones ferroviarias. Los
espacios que crea Nefsa,
para ubicar una estación
Vialia,  incluyen áreas
lúdicas, comerciales y de
restauración, y a la vez se
realizan los servicios tra-
dicionales de una esta-
ción de trenes.

En la actualidad hay
estaciones Vialia en Bil-
bao, Pontevedra, Sala-
manca y Málaga; y den-
tro del proyecto de Nefsa
para implantar Vialia se
encuentran las estaciones
de Albacete, Alicante,
Cartagena, La Coruña,
Valladolid, Zamora, Mi-
randa del Ebro y Vigo.

Comienzan las obras de 
la nueva estación Ave

El alcalde, con los responsables de las obras.

Durante los tres años que durarán las obras, se utilizará una
terminal provisional de 390 metros cuadrados

➲➲  Nombre: Vialia Esta-
ción de Albacete
➲➲  Arquitectos: Roberto
Robuffo y Marcelo Bertolino
➲➲  Espacio del solar:
41.429 m2

➲➲  Espació de uso públi-
co: 6.214 m2

➲➲  Superficie edificada:
23.000 m2

➲➲  Zona comercial:
12.500 m2

➲➲  Aparcamiento: 600
vehículos
➲➲  Inversión: 40.000.000
de euros.

Nueva estación de ferrocarril de
Albacete
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El ministro de Justicia,
Juan Fernando López
Aguilar, firmó el convenio
“Albacete Ciudad de la
Justicia”, cuyo objetivo es
construir un edificio para las
nuevas instalaciones del
Tribunal Superior de Justi-
cia de Castilla-La Mancha,
TSJCLM. Al acto asistieron
el presidente de la Junta de
Comunidades, José María
Barreda; el presidente de la
Diputación Provincial, Pe-
dro Antonio Ruiz Santos;
el alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell; el se-
cretario de Estado de De-
fensa; Francisco Pardo
Piqueras; el presidente del
Tribunal Superior de Justi-

cia de Castilla-La Mancha,
Vicente Rouco; y el fiscal
jefe, José Martínez.

El edificio destinado a
albergar el nuevo Tribunal
de Justicia de Castilla-La
Mancha se construirá sobre
una parcela que ha cedido la
Diputación Provincial, de
30.000 metros cuadrados en
el colegio Giner de los Ríos.
Las nuevas instalaciones
vendrán a solucionar un
problema de saturación y
gestión de los órganos judi-
ciales en el desarrollo diario
de su actividad, que incre-
mentará con el traspaso de
competencias. 

El Ministerio de Justicia
destinará al proyecto “Alba-

cete Ciudad de la Justicia”
un presupuesto plurianual
de 15.500.000 euros, que se
repartirán entre 2007 y
2010. Está previsto que el
trabajo con los proyectos
empiece en febrero de 2007.
El futuro del inmueble  del
colegio Giner de los Ríos no
ha sido desvelado, y  López
Aguilar indicó que “depen-
derá del trabajo conjunto de
diferentes administracio-
nes”.

Sede de los
juzgados

El presidente del Tribu-
nal Superior de Justicia de
Castilla-La Mancha, Vi-

cente Rouco, aseguró que
han sido muchos los inten-
tos de modernizar el siste-
ma judicial, e indicó que
esta medida viene a solu-
cionar los problemas admi-
nistrativos y de gestión de-
bido al gran espacio que
tendrán las dependencias
judiciales en la parcela del
Giner de los Ríos.

Así mismo, indicó que
este edificio albergará las

siguientes dependencias ju-
diciales: los Juzgados de
Primera Instancia e Instruc-
ción; Juzgado de Menores;
Juzgados de lo Penal; Cole-
gio de Procuradores; Cole-
gio de Abogados; Juzgados
de lo Social; Juzgado de
Violencia Doméstica; Juz-
gado de lo Contencioso
Administrativo; Registro
Civil; notificaciones y em-
bargos; Instituto de Medi-

El Ministerio no escatimará
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Comienza el proceso de traspaso
de competencias de Justicia 

José María Barreda y Juan Fernando López Aguilar.

Giner de los Ríos, lugar cedido por la Diputación para las nuevas instalaciones de Justicia.

El nuevo edificio de los Juzgados se ubicará en una parcela del
Colegio Giner de los Ríos, de 30.000 metros cuadrados

El ministro de Jus-
ticia, Luis Fernando
López Aguilar, asegu-
ró que  es “consciente
de que el Ministerio de
Justicia tiene que mar-
car la ruta, señalar el
objetivo”, y en ese sen-
tido, destacó que “para
conseguir objetivos es
necesaria la colabora-
ción entre institucio-
nes”. Aseguró que se
trata de un proyecto
con miras al futuro, ya
que, según explicó, el
Ministerio de Justicia
no escatimará recursos
en el proyecto “Albace-
te Ciudad de la Justi-
cia”, “pero las cosas en
el campo judicial si-
guen una inercia que a
veces es difícil de cam-
biar”, aseguró el minis-
tro.

López Aguilar indicó
que las nuevas instala-
ciones albergarán los
Juzgados de Violencia
Doméstica, que empeza-
rán a trabajar a lo largo
de este mes de diciem-
bre, aunque posterior-

mente  tendrán sus de-
pendencias en el edifi-
cio que se construirá en
el Giner del los Ríos.
López Aguilar apuntó
que responde a la nece-
sidad actual de erradicar
la violencia de género. 

El ministro de Justi-
cia expresó así su satis-
facción por la construc-
ción de un nuevo
edificio: “Giner de los
Ríos fue un reformista,
el nombre mismo re-
presenta el espíritu de
lo que supone este nue-
vo edificio”.

En febrero, comienza el proceso de traspaso 

El presidente de la
Junta centró su discurso en

el traspaso de competen-
cias judiciales a Castilla-La
Mancha, y aseguró que
“estamos juntas todas las
administraciones, el Ayun-
tamiento, la Diputación
provincial, el Gobierno de
Castilla-La Mancha y el
Ejecutivo central para ser-
vir a la ciudadanía”.

José María Barreda
indicó que este edificio vie-
ne a servir de infraestructu-
ra para el momento en el
que Castilla-La Mancha

empiece a recibir compe-
tencias en materia judicial
y lo explicó así: “Se trata de
una  gran instalación que
responde a las necesidades
de la capital judicial de
Castilla-La Mancha”.

Barreda informó de que
en febrero empezarán a
reunirse al Comisión Mixta
de Transferencias y destacó
que “aunque existen mu-
chos acuerdos por alcanzar,
existe una voluntad de al-
canzar un pacto”.
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cina Legal; Decanato; y la
Fiscalía, con la excepción
de la sede en el Tribunal
Superior de Justicia de
Castilla-La Mancha, que
seguirá en el actual Palacio
de Justicia.

Vicente Rouco agrade-
ció a Barreda su implica-
ción en el proyecto: “no
quiero  dejar de agradecer
el apoyo en materia judi-
cial del presidente de
Castilla-La Mancha, ya

que este apoyo a las insti-
tuciones expresa el senti-
do de no pocos sectores
económicos, sociales y
políticos de Albacete”, y
destacó la “colaboración
del Gobierno para mejo-
rar los medios materiales
del aparato judicial”.
“Ansiamos este edificio,
no por capricho, sino para
mejor servicio a los ciu-
dadanos”, explicó Vicen-
te Rouco.

Colaboración entre administraciones

Un momento de la recepción en los juzgados.

Crónica: ¿Qué supone para la
Diputación donar el edificio Gi-
ner de los Ríos?

Pedro Antonio Ruiz Santos:
Pues es un ejemplo de la coordina-
ción y la colaboración que debe
presidir las relaciones entre distin-
tas administraciones con el fin de
dar respuesta a las necesidades de
la sociedad. Una vez que el edificio
dejó de tener el uso educativo que
históricamente había tenido, y co-
nociendo el interés del Ministerio
de Justicia por encontrar un terreno
adecuado para la construcción de
las nuevas infraestructuras judicia-

les, desde la Diputación se creyó
oportuno hacer la propuesta, dado
que la parcela  en la que se asienta
el edificio es suficientemente gran-
de y su ubicación es bastante bue-
na

C: ¿Le gustaría que Justicia
respetase el inmueble?

P.A.R.S: Los estudios pertinen-
tes y la redacción del proyecto co-
rresponde hacerlos al Ministerio de
Justicia, y aunque la subdirectora
general de Obras y Patrimonio del
Ministerio de Justicia sí manifestó
su interés en el mantenimiento de
las señas de identidad del edificio,

supongo que los informes de los
técnicos serán determinantes a la
hora de adoptar una decisión al res-
pecto. 

C: ¿Qué beneficios para el
servicio a los ciudadanos va a su-
poner este edificio?

P.A.R.S: Pues supongo que to-
dos los beneficios que proporciona
el disponer de unas instalaciones
modernas,  funcionales y sin pro-
blemas de espacio. En la medida en
que mejoren las condiciones en las
que los funcionarios de Justicia de-
sempeñan su trabajo, mejorará el
servicio que se presta y que reciben

los ciudadanos. El inmueble del
Giner de los Ríos, con sus 32.000
metros cuadrados de superficie, ga-
rantiza además reserva suficiente
de suelo para necesidades futuras.

PPeeddrroo  AAnnttoonniioo  RRuuiizz  SSaannttooss,,  presidente de la
Diputación Provincial
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Caja Rural de Albace-
te firmó un convenio con
Eurocopter España, en
las instalaciones que Eu-
rocopter tiene en su ac-

tual sede de Madrid. Es-
te convenio fue firmado
por Franciso García Pi-
queras, director general
de Caja Rural de Albace-

te y Enrique Jiménez
Mugarza, director de
Recursos Humanos de
Eurocopter España. A la
firma acudió Higinio
Olivares Sevilla, presi-
dente de la entidad fi-
nanciera.

Según manifestó el
director de Recursos Hu-
manos de Eurocopter,
Enrique Jiménez Mugar-
za, “es intención de Eu-
rocopter España que sus
empleados se beneficien

de condiciones preferen-
tes en sus necesidades fi-
nancieras”.

Este convenio fue
presentado a los emplea-
dos de Eurocopter por
Javier Gascón Moreno,
director de la Ofician
Principal, con la finali-
dad de que conocieran
todas sus ventajas sobre

financiación, inversio-
nes, medios de pagos,
seguros y otros servi-
cios. Con este acuerdo
Caja Rural de Albacete
colabora al estableci-
miento de Eurocopter en
nuestra ciudad, y su in-
tención de contribuir al
desarrollo económico y
tecnológico de Albacete.

Los emeplados tendrán beneficios en financiación, inversiones,
medios de pago y seguros 

Caja Rural de Albacete
colabora con Eurocopter

Francisco García Piqueras, Enrique Jiménez Mugarza e Hi-
gino Olivares Sevilla.

C: ¿Qué les impul-
só a firmar este conve-
nio?

Javier Gascón: Eu-
rocopter quiere facilitar
el tránsito de su perso-
nal de la fábrica, que
está en Cuatro Vientos,
en  Madrid, a Albacete,
y una de las medidas
que han tomado ha sido
apostar por un conve-
nio que lleve una parte
importante de financia-
ción en materia de vi-
vienda.

C: ¿Qué aspectos
destacaría de este con-
venio?

J.G: El convenio ya
está en funcionamiento,
y lo que hemos notado
es que los empleados
de Eurocopter están

muy interesados en la
compra de una vivien-
da, vienen con el ánimo
de residir en Albacete
por tiempo indefinido. 

C: ¿De qué más co-
sas se beneficiarán los
trabajadores de Euro-
copter?

J.G.: El convenio se
completa con otros mu-
chos servicios, como
tarjetas o banca electró-
nica. Otra de las cosas
que nos están deman-
dando mucho es aseso-
ramiento fiscal en
cuentas vivienda. Aun-
que en esta primera fa-
se la financiación es lo
que más piden por los
motivos de traslado,
comenté, hay que dejar
claro que éste es un
convenio integral y no
sólo de financiación.
También me gustaría
destacar que algunos de
los empleados están in-
teresados en residir en
poblaciones cercanas a
la capital, como Chin-
chilla, El Salobral, Po-
zocañada o Aguas Nue-
vas, y en todas estas
localidades podrán en-
contrar una oficina de
Caja Rural. 

Israel Cuchillo

JJaavviieerr  GGaassccóónn  MMoorreennoo,,  director de
la Oficina Principal de Caja Rural

“Los empleados de
Eurocopter están muy
interesados en adquirir
una vivienda en Albacete”

Javier Gascón Moreno.
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La Dirección General de
la Promoción Empresarial,
dependiente de la Conseje-
ría de Industria y Tecnolo-
gía, anunció una partida
presupuestaria para otorgar
subvenciones de moderni-
zación y mejora del peque-
ño comercio de Castilla-La
Mancha. 

Para poder solicitar estas
ayudas los pequeños y me-
dianos comerciantes tienen
de plazo hasta el 30 de junio
de 2007.

Estas subvenciones se
dirigen a obras de renova-
ción, ampliación o acondi-
cionamiento del local co-
mercial; inversiones en
iluminación, decoración
pintura, escaparates, fa-
chadas o eliminación de
barreras arquitectónicas;

adquisición de equipa-
miento comercial específi-
co y bienes inmuebles es-
pecializados necesarios
para el ejercicio  de la ven-
ta o para garantizar la se-
guridad en el estableci-
miento; y adquisición,
instalación y montaje de
equipamiento informático. 

Esta partida de subven-
ciones tiene unos límites
económicos entre 3.000
euros y 12.000 euros. En
cuanto a cuantía de la in-
versión, la subvención su-
pondrá un máximo del
40% de la inversión apro-
bada. Los interesados
pueden encontrar la docu-
mentación en el portal de
la Junta de Comunidades
de Castilla-La Mancha
(www.jccm.es)

Se subvencionará hasta el 40% de las
inversiones con un máximo entre 3.000 y
12.000 euros

La Junta apoya al
pequeño comercio

El pequeño comercio tendrá subvenciones de la Junta.

Una delegación de Pro
Europe, entidad que agrupa
a las sociedades responsa-
bles en 27 países del Siste-
ma Integrado de Gestión, y
a la que están adheridas las
envasadoras con garantía
de  cumplimiento  de la
Ley de Envases y Resi-
duos, visitó la planta de tra-

tamiento de residuos de Al-
bacete con el fin de cono-
cer in situ las mejoras tec-
nológicas introducidas el
pasado año en el centro, y
que lo han convertido en el
más avanzado de España
(sólo la planta de Albacete
cuenta con las líneas de en-
vases y de materia orgánica

automatizadas).
Los responsables de las

sociedades europeas llega-
dos a Albacete, de Francia,
Portugal, Bélgica y España,
recibieron las explicacio-
nes oportunas sobre cómo
los avances técnicos ayu-
dan a conseguir una separa-
ción y clasificación de los

envases mucho más escru-
pulosa, además de aumen-
tar los niveles de calidad
del compost y el volumen
de envases recuperados.

La diputada provincial
de medio ambiente, Estí-
baliz García, estuvo pre-

sente en la visita y mostró
su satisfacción por el hecho
de que Albacete sea refe-
rente en materia de trata-
miento de residuos sólidos
“no sólo en España, sino
también de cara a otros pa-
íses europeos”.

Europa se interesa por la
planta de tratamientos de
residuos de Albacete

Integrantes de la delegación de Pro Europe, con Estíbaliz García.

Es la más avanzada tecnológicamente de España

Al reclamo de los II
Premios Promoción Em-
presarial, destinados a pe-
queñas y medianas empre-
sas con un máximo de
cinco años de antigüedad,

y que otorga un año de pa-
drinazgo por la Cámara de
Comercio, se presentaron
49 solicitudes, 31 de ellas
de Albacete capital.

El jurado de los premios

estuvo compuesto cinco
miembros de la institución
convocante, sendos repre-
sentantes del Ayuntamiento
y la Diputación de Albacete
y un miembro de la Junta de
Comunidades.

Artemio Pérez
Alfaro, presidente de la
Cámara, aprovechó la pre-
sentación de las cinco em-
presas ganadoras de esta
edición para hacer un re-
conocimiento público al
secretario de Estado de
Defensa, Francisco Par-
do, por su labor para la
instalación de la planta de
Eurocopter en Albacete. 

Artemio Pérez Alfaro con los representantes de las empresas.

La Cámara de Comercio
premia a empresas de
informática, alimentación,
medio ambiente y energía

Mención especial al secretario de Estado Francisco Pardo
por la llegada de Eurocopter a Albacete

➲➲  IDN SERVICIOS INTEGRALES
(Albacete)

- Seguridad y soluciones informáticas.
- Antonio Jesús Ochoa Bleda
➲➲  EXPORT MEDIATERRANEAN

FOOD SL (Albacete)
- Productos agroalimentarios
- Pedro Manuel Gómez 
➲➲  CONSERVAS EL CORTIJO (Al-

mansa)
- Envasados de carnes y pescados

- Isabel Morales Sánchez (Gerente)
➲➲  VIVEROS RAFAEL DALMAU

(Caudete)
- Suministro, producción y comerciali-

zación de viveros.
- Rafael Dalmau.
➲➲  ENERGÍAS VERDES DEL SU-

RESTE SL (Hellín)
- Consultoría e instalaciones eléctricas

de energía fotovoltáica y térmica.
- Rafael Ruiz Vizcaíno.

Empresas premiadas -actividad y dirección-
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El subdirector general
de Bancaja, José Ra-
món Gisbert; la respon-
sable de la Fundación
Bancaja para Albacete y
Alicante, Gloria Bara
Giner; y el responsable
de zona de Bancaja, An-
tonio García Blanquer,
entregaron los premios
correspondientes al con-
curso de ayudas para
asociaciones y entidades
de interés público y so-
cial de Albacete. Banca-
ja destina un total de
900.000 euros para ayu-
das sociales a través de
la Fundación Bancaja,
que este año han tenido

como beneficiarias 551
asociaciones en toda Es-
paña, de la cuales 16 son
de Albacete, y recibie-
ron un total de 52.000
euros. Entre las asocia-
ciones, dedicadas a dis-
tintos ámbitos de desa-
rrollo social, destaca el
alto número de ayudas a
los colectivos que traba-
jan en el campo de la sa-
lud. 

José Ramón Gisbert
destacó que “ésta es una
manera que tiene Banca-
ja de agradecer a la so-
ciedad su implicación en
los proyectos de nuestra
entidad”, y comentó que

“muchas asociaciones se
merecían este premio,
pero teníamos que elegir
algunas. Nos gustaría
ampliar el número de
ayudas; algo que intenta-
remos hacer en la convo-
catoria del año que vie-
ne”.

El acto de entrega de
estos premios se celebró
en la Diputación y  asis-
tieron los representantes
de las asociaciones bene-
ficiadas que, tras las in-

tervenciones de los res-
ponsables de Bancaja,
agradecieron a José Ra-
món Gisbert la colabora-
ción en con las necesida-
des de sus asociaciones. 

La mayoría de los donativos van destinados a entidades que
trabajan en el ámbito de la salud

Bancaja  destina 900.000
euros para ayuda a 16
asociaciones de Albacete

Gloria Bara Giner, José Ramón Gisbert y Antonio García Blanquer.

Representantes de las entidades, con los responsables de
Bancaja.

➲➲  Acote-Albacete, Asociación
para la Cultura y el Ocio de la Terce-
ra Edad de Albacete 

➲➲  Afa Sierra del Segura, Asocia-
ción de Familiares de Enfermos de
Alzheimer y Otras Demencias Seni-
les de la Sierra del Segura

➲➲  Apaceal, Asociación de Padres
de Paralíticos Cerebrales de Albace-
te

➲➲  Asociación de Esclerosis Múl-
tiple de Albacete

➲➲  Asociación de Familiares de
Enfermos de Alzheimer y Otras De-
mencias Seniles de Villarrobledo

➲➲  Asociación de Familiares y
Amigos de Enfermos Mentales, de
Villarrobledo

➲➲  Asociación de Familiares y
Enfermos de Parkinson de La Roda
y Comarca 

➲➲  Asociación de Familias de Ni-

ños con Cáncer de Castilla-La Man-
cha

➲➲  Asociación Española Contra el
Cáncer

➲➲  Cáritas Interparroquial de
Hellín

➲➲  Aspandem, Asociación a Favor
de Personas con Discapacidad de San
Pedro  

➲➲  Compañías de las Hijas de la
Caridad de San Vicente de Paúl.
Comunidad de la Obra Social “Mar-
garita Naseau”

➲➲  Fecam, Federación de Deportes
para Discapacitados Intelectuales de
Castilla-La Mancha 

➲ Fundación Asilo Residencia de
Ancianos Nuestra Señora de la Ca-
ridad de Villarrobledo

➲➲  Safa, Asociación de Ayuda al
Drogodependiente

➲➲  Voluntariado de Acción Social

Entidades beneficiadas
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Los planes especiales
contra el tráfico de drogas
en colegios y zonas de ocio
puesto en marcha este año
por el Gobierno central
han conseguido alejar en
nuestra provincia “la droga
del entorno escolar. Éste
ha sido “el logro más im-

portante y el más busca-
do”, según el coordinador
de estos planes en la re-
gión, Javier Corrochano,
quien hizo balance acom-
pañado por el subdelegado
del Gobierno, José Herre-
ro Arcas. Funcionó, por
tanto, “el efecto disuasorio,

que es lo deseable”. Otros
logros no buscados, pero
igualmente positivos que
se alcanzaron con la pre-
sencia policial en los entor-
nos educativos, han sido la
disminución del absentis-
mo escolar y de la violen-
cia en los centros.

En las zonas de ocio, los
logros presentados por Co-
rrochano apuntan más a un
“efecto represivo”.

Estos planes son de ca-
rácter exclusivamente poli-
cial y han operado en cuatro
fases que comenzaron a
principios de año. A la espe-
ra de una última que queda
por desarrollar, las cifras de
actuaciones en los colegios
de la provincia arrojan 3 de-
tenidos, 16 denuncias y 38

decomisos de distintos estu-
pefacientes, entre los que se
encuentran 4 gramos de he-
roína, 7,4 de cocaína y 12 de
marihuana.

En las zonas de ocio vi-
giladas se han producido 15
detenciones, 2 desactivacio-
nes de puntos de venta, 377
denuncias por tenencia de
consumo y 366 decomisos,
en los que se incluyen 265
gramos de cocaína, 3 de he-
roína, 974 de polen de ha-
chís y 22 unidades de psico-
fármacos, entre otras
sustancias. Además, se han
realizado casi 1.500 identi-
ficaciones, 972 inspeccio-

nes a establecimientos y 33
denuncias a propietarios de
locales.

Javier Corrochano resal-
tó la importancia de la cola-
boración ciudadana, porque
sin esta ayuda “el plan no
hubiera llegado a nada”, y
lamentó la excesiva “super-
protección” que los hijos re-
ciben en ocasiones de los
padres, de los que dijo “son
los que menos se involucran
en este plan”. Mientras que
“los profesores están muy
preocupados”, los padres
“parece que se limitan a dar
la paga del fin de semana”,
sentenció.

La vigilancia policial en zonas escolares ha reducido también las
agresiones y el absentismo

Disminuye el tráfico de drogas
en los colegios de Albacete

Javier Corrochano y José Herrero Arcas.

Se siguen incautando drogas en las proximidades de los colegios.

La consejera de Admi-
nistraciones Públicas, Lla-
nos Castellanos; el delega-
do de la Junta en Albacete,
Manuel González Ramos;
y el director general de Pro-
tección Ciudadana, Fer-
nando Talavera, presenta-
ron, durante la celebración
del XII Encuentro de Alcal-
des de la provincia de Alba-
cete, el Plan Territorial de
Emergencias de Castilla-La
Mancha, Platecam. Los pla-
nes de emergencia munici-
pales deberán ser homolo-
gados por la Comisión
Regional de Protección Ci-
vil, siguiendo los paráme-
tros del Plan Territorial de
Emergencias de Castilla-La
Mancha.

Llanos Castellanos, ex-
plicó que “los poderes pú-
blicos deben estar dispues-
tos para actuar con
diligencia ante cualquier si-
tuación de emergencia que
se pueda producir”. En este
sentido, la consejera asegu-
ró que los alcaldes deben

conocer, además de la pla-
nificación del Gobierno re-
gional, en qué punto se en-
cuentran dentro de la
respuesta operativa “porque
hay que tener en cuenta que
en todos los términos muni-
cipales la referencia máxi-
ma de protección civil, y
también anímica y de tran-
quilidad, de nuestros veci-
nos son los alcaldes”.

Planes de
emergencia
municipales

Llanos Castellanos argu-

mentó que “en cada munici-
pio los responsables políti-
cos y técnicos sepan qué
riesgos pueden acontecer y a
qué bienes pueden afectar”,
y explicó que, con esta inten-
ción,  el próximo año se abri-
rá una convocatoria de ayu-
das para apoyar a los
ayuntamientos en la elabora-
ción de los planes de emer-
gencia municipales. La con-
sejera explicó que “se está
trabajando en planes espe-
ciales y específicos para ries-
gos concretos, como pueden
ser incendios forestales,
transporte de mercancías pe-
ligrosas y nevadas”.

La Junta dará ayudas a los ayuntamientos para
elaborar los planes de emergencia municipales

Manuel González Ramos, Llanos Castellanos y Francisco Talavera.

Las actuaciones de emergencia tendrán que estar
homologadas por la Comisión Regional de Protección Civil 

Jueces para la Demo-
cracia llevó a debate la
regularización o la prohi-
bición de la prostitución,
una profesión que, en pa-
labras del portavoz regio-
nal de la asociación de
magistrados, Antonio Je-
sús Nebot, “desde el pun-
to de vista legislativo vi-
ve en el limbo”. La jueza
Inmaculada Montalbán
Huertas, experta del Ob-

servatorio de Violencia
sobre la Mujer del Conse-
jo General del Poder Ju-
dicial, y María Luisa
Maqueda Abreu, cate-
drática de Derecho Penal
en la Universidad de Gra-
nada, expusieron sus tesis
en la Diputación Provin-
cial arropadas por el vice-
presidente provincial,
Rafael López Cabezue-
lo.

Los jueces debaten
el estatus legal de 
la prostitución

Un momento del debate sobre el estatus social de la prostitución.
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Con motivo del Día In-
ternacional para la Elimi-
nación de la Violencia
Contra las Mujeres, los
concejales de Albacete rea-
lizaron un acto institucio-
nal en el que mostraron su
solidaridad a las víctimas
de la violencia de género,
los familiares de estas víc-
timas y las asociaciones
que trabajan en apoyo a las
mujeres maltratadas. 

La reunión comenzó
con una corta exposición
del alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell,
que apuntó que “la violen-
cia no es otra cosa que  el
viejo problema del respeto,
la falta de consideración de
algunas personas con la
igualdad y con la dignidad
de las mujeres”. 

Posteriormente, se pro-
cedió a la exposición del
“Manifiesto contra la vio-
lencia de género”, que pre-
sentó el Foro Contra la
Violencia a las Mujeres y
que fue leído por Sofía
Mercedes y Natalia Ro-
manova, ambas jugadoras
del Club de Voleibol Alba-
cete. 

En el texto se pedía la
aplicación de la Ley contra
la Violencia de Género y la
implicación de las adminis-
traciones públicas para

sensibilizar a la sociedad
ante una situación que di-
cho manifiesto considera
“violación de los Derechos
Humanos”. 

Pérez Castell agradeció
la presencia de las repre-
sentantes del  Consejo
Municipal de la Mujer y
del Foro Contra la Violen-
cia a las Mujeres, que pre-
sentaron un vídeo, con
formato de anuncio publi-
citario, realizado con tro-
zos de películas de cine.
En el audiovisual se mos-
traba cómo el cine legiti-
ma la violencia de género
contra las mujeres, a tra-
vés de secuencias de pelí-
culas como Superman y
Te doy mis ojos.

Desde 1999 hasta el cie-
rre de esta edición las mu-
jeres asesinadas a manos
de sus parejas ascienden a
484.

En la puerta del Ayunta-
miento se guardó un minu-
to de silencio por las victi-
mas de la violencia de
género. Políticos de distin-
to signo sujetaban una pan-
carta en la que se leía “con-
tra la violencia de género,
tolerancia cero”. Poste-
riormente, soltaron unos
globos blancos en memoria
de las víctimas de violencia
doméstica.

Se leyó un manifiesto del Foro Contra la
Violencia a las Mujeres, con el objetivo
de sensibilizar a la sociedad

La violencia contra las
mujeres, violación de
los Derechos Humanos

Minuto de silencio en la puerta del Ayuntamiento.

En la operación se desmantelaron cinco viviendas y se incautó
gran cantidad de productos falsos

Efectivos de la Comi-
saría Provincial de Alba-
cete y de la Policía Local
detuvieron a 34 vendedo-
res de productos falsifi-
cados como presuntos
autores de un delito con-
tra la propiedad intelec-
tual y desmantelaron cin-
co viviendas donde
almacenaban grandes
cantidades de artículos
falsificados. Esta actua-
ción vino motivada por
las quejas de vecinos y
comerciantes ante la pro-
liferación de “manteros”
en las calles de la ciudad. 

Según las investiga-

ciones del Grupo de Es-
tupefacientes y Delin-
cuencia de la Comisaría
de Albacete, los produc-
tos entraban a la ciudad
por carretera desde Ma-
drid y en paquetes -siem-
pre con el remite y la fi-
liación del destinatario
falsos- a través de agen-
cias de transporte, para
su posterior comerciali-
zación en puestos calle-
jeros clandestinos (cen-
tro y alrededores de los
Invasores, principalmen-
te).  

Los detenidos -30 se-
negaleses, 2 ciudadanos

de Costa de Marfil, un
guineano y un chino- re-
sidían en los pisos que a
la vez les servían de al-
macén y eran explotados
en un régimen cercano a
la esclavitud por redes
ilegales que actúan desde
Madrid y que les facilita-
ban tanto la mercancía
como la infraestructura
necesaria para su asenta-
miento en Albacete. 

Las detenciones se
produjeron de forma pau-
latina el martes 28, día de
Invasores, aprovechando
la salida de los vendedo-
res de sus viviendas ha-
cia sus puntos habituales
de venta. 

Ante la merma en la co-
secha de aceituna que vie-
ne sufriendo la zona oleí-
cola de la Sierra de Alcaraz
tras las fuertes heladas de

2005, y que ha obligado in-
cluso a arrancar olivos, el
Ministerio y la Consejería
de Agricultura han puesto
en marcha planes de ayuda
por valor de 1,7 millones
de euros, según informó el
delegado provincial de
Agricultura, Manuel Mi-
randa, en una visita a
Bienservida y Villaverde
de Guadalimar, dos de las
poblaciones afectadas por
la crisis del olivar en la
provincia.

Las ayudas completas
se recibirán en un plazo de
cuatro años. Por el momen-
to, los agricultores afecta-
dos ya han recibido un
35% del total (600.000 eu-

ros, aproximadamente),
aportado por la Consejería;
en los dos años siguientes,
recibirán el 25%, y el 15%
restante se pagará durante
los últimos doce meses del
plazo.

Las cuantías máximas
de las ayudas se establecen
para aquellos olivareros
que hayan tenido que re-
plantar. En caso de que se-
an agricultores a título
principal o explotaciones
prioritarias, las subvencio-
nes ascienden a 2.617 eu-
ros por hectárea; para
aquellos agricultores que
hayan tenido que podar los
olivos por la base, la ayuda
es de 2.438 euros. 

Detenidos 34 “manteros” en Albacete

Los agricultores afectados por las heladas de 2005, ya han
recibido 600.000 euros en ayudas

Más de un millón y medio de euros
para el olivar de la sierra de Alcaraz

Top manta en las calles.

Artículos
incautados

➲ 13.500 CD's 
➲ 9.000 DVD's 
➲ 970 prendas de vestir
➲ 150 bolsos
➲ 330 cinturones
➲ 320 carteras
➲ 925 frascos de perfu-
me

Manuel Miranda.
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El delegado de la Junta
en Albacete, Manuel Gon-
zález Ramos, y el delegado
provincial de Agricultura,
Manuel Miranda, visita-
ron las obras de acondicio-
namiento de la antigua cá-
mara agraria de
Villavaliente, acompañados
por el alcalde de la locali-
dad, Luis Miguel Gil.

El edificio, de 106 me-
tros cuadrados, será destina-
do a fines y servicios de in-
terés general del municipio,
tras hacerse efectiva la peti-
ción realizada por el consis-
torio de Villavaliente a la
Comisión Gestora de la Cá-

mara Agraria Provincial pa-
ra la cesión gratuita del uso
y disfrute del inmueble a la
localidad.

Cuando finalicen las
obras, el edificio será esce-
nario de los plenos y reunio-
nes de la Comisión Local de
Pastos, sede de la Oficina
Comarcal Agraria de Hi-
gueruela y punto de encuen-
tro de asociaciones como
Amas de Casa y Madres y
Padres de Alumnos.

Las ayuda económica de
la Junta para las obras de re-
forma y acondicionamiento
alcanza los 24.000 euros.

Está declarada de interés
turístico nacional desde
1985, y ahora van a intentar
que esta distinción traspase
las fronteras del país. La
tamborada de Hellín recibió
el unánime respaldo de to-
dos los grupos políticos del
consistorio municipal para

iniciar los trámites hacia la
catalogación de interés tu-
rístico internacional de su
fiesta más popular. El alcal-
de de la localidad, Diego
García Caro es optimista,
y cree que la propuesta “tie-
ne muchos visos de alcan-
zar lo solicitado”.

La ayuda regional asciende a 24.000
euros

De la Provincia Acondicionamiento del
edificio de la Cámara
Agraria de Villavaliente

Todos los partidos apoyan la propuesta
del alcalde

Hellín quiere una tamborada de
interés turístico internacional

Campos agrícolas en Villavaliente.

El presidente de la Dipu-
tación de Albacete, Pedro
Ruiz Santos, y la diputada
provincial de Medio Am-
biente, Estíbaliz García,
acompañaron al alcalde de
Yeste, Joaquín Altuzarra,
en la inauguración del eco-
parque de la localidad, que
en breve comenzará a fun-
cionar.

La nueva infraestructu-
ra, incluida en el Programa
Provincial de Gestión de
Residuos, ha sido financia-
da en un 80 % con Fondos

de Cohesión Europeos y el
20% por la Diputación. La
inversión total asciende a
128.540 euros.

El punto limpio de Yes-
te es similar al que ya dis-
frutan otros municipios de
la provincia y se encuentra
ubicado en los terrenos mu-
nicipales de Barranco de la
Celada (paraje de San Bar-
tolomé). Ése será a partir de
ahora el destino de los elec-
trodomésticos desechados,
muebles, escombros, chata-
rra aceites, minerales, bate-

rías, medicamentos, y otros
residuos de origen domici-
liario generados en la loca-
lidad serrana, y que no tie-
nen cabida en la recogida
ordinaria de basura.

Ruiz Santos recordó
que este ecoparque es el
último de los quince que se
planificaron en el Plan
Provincial de Residuos
(uno de los pilares de la
política de desarrollo sos-
tenible de la provincia),
con lo que ya se han cum-
plido sus objetivos.

Ahora, sólo cabe esperar
que los vecinos contribuyan
al cuidado del medio am-
biente haciendo uso de este
nuevo servicio ya que, co-
mo señaló el presidente de
la Diputación, lo importante
de las infraestructuras “no
es tanto hacerlas sino renta-
bilizar la inversión que a
ellas se destina”. 

La Consejería de Ad-
ministraciones Públicas
informó de las obras que
se realizarán en la carre-
tera autonómica CM-
3114 a su paso por Vi-
llalgordo del Júcar,
pendientes de adjudica-
ción. El proyecto con-
templa el refuerzo del
firme de la carretera en
un tramo de más de tres

kilómetros.
“El Gobierno regional

pone así de manifiesto
su voluntad de dotar la
región no sólo de vías de
alta capacidad, sino tam-
bién de trabajar por con-
seguir una red conven-
cional de carreteras en la
mejores condiciones”,
según informó la Junta.

A partir de su adjudica-

ción, tendrá un plazo de
ejecución de 20 meses y
dispondrá de un presu-
puesto de 476.000 euros.

A finales de 2007, la
Junta habrá invertido ca-
si 2.000.000.000 euros
en el acondicionamien-
to, mejora y conserva-
ción de carreteras de la
Comunidad Autónoma,
lo que supondrá que en
el 85% de las carreteras
castellano-manchegas se
habrá realizado algún ti-
po de mejora. 

Se completa así el Plan Provincial de Residuos, que incluye 15
ecoparques

Inaugurado el Punto Limpio de Yeste

Obras Públicas mejorará la
carretera de Villalgordo del Júcar 

Javier Altuzarra, Pedro Antonio Ruiz Santos y Estíbaliz García.

Tamborada de Hellín.Carretera en Villalgordo del Júcar.

Características 

➲➲ Lugar: Villalgordo
del Jucar
➲➲ Carretera: CM-3114
➲➲ Presupuesto: 476.000
euros
➲➲ Plazo: 20 meses
➲➲ Distancia: tres  kiló-
metros

Se reforzará el firme en un tramo de tres kilómetros
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La Consejería de Agricultura des-
tina el 93% de su presupuesto a los
agricultores, ganaderos e industrias
agroalimentarias de Castilla-La Man-
cha, mientras que sólo el 7% del mis-
mo se dedica a gastos de funciona-
miento y financieros.

Así se desprende de los datos que
la consejera de Agricultura, Merce-
des Gómez, aportó durante su com-
parecencia ante la Comisión de Eco-
nomía y Presupuestos de las Cortes
regionales para dar cuenta de la pre-
visión de ingresos y gastos de su de-
partamento durante 2007.

El presupuesto de Agricultura pa-
ra el próximo año asciende a
1.213,88 millones de euros, lo que su-
pone un aumento del 3,05% con res-
pecto al año anterior. Este montante
económico representa el 14,88% del
presupuesto total de la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Mancha y
es gestionado por más de 2.200 em-
pleados públicos (el 3,54% de los
efectivos regionales).

Según explicó Mercedes Gómez
durante su intervención, “en estos
presupuestos cada vez ganan más pe-
so las aportaciones del propio presu-
puesto de Castilla-La Mancha, ya que
el apoyo que viene desde la Unión
Europea se mantiene más o menos

estable”.
En este sentido, señaló que los

fondos finalistas crecen para 2007 un
2%, mientras que el aumento de los
fondos propios aportados por el Go-
bierno de Castilla-La Mancha es del
8,18%.

La consejera desgranó las diferen-
tes partidas, entre las que se encuen-
tran los 932 millones que se destina-
rán directamente a los agricultores y
ganaderos de Castilla-La Mancha a
través de la Política Agraria Comuni-
taria, PAC. De esta cantidad, más de
571 millones de euros corresponden a
los pagos directos FEOGA-Garantía,
que aumentan un 42,9% al absorber
el 100% de los pagos, como conse-
cuencia de la aplicación del régimen
de pago único.

Dentro de este programa, desta-
can también el aumento del 53,98%
en las medidas agroambientales y la
creación de una nueva línea de aseso-
ramiento a los agricultores para el
cumplimiento de la normativa comu-
nitaria en materia medioambiental y
de condicionalidad, entre otras. 

Comercio e
industria agraria

El programa de comercialización
e industria agraria, con un presupues-
to de 50,17 millones de euros, experi-
menta un crecimiento del 19,62%
con respecto al ejercicio anterior. 

Dentro de esta partida, la conseje-
ra de Agricultura destacó el aumento
del presupuesto destinado a la pro-
moción de productos alimentarios
(15,38%) hasta alcanzar los tres mi-

llones de euros. En este apartado,
Mercedes Gómez apuntó que el Go-
bierno regional tiene entre sus objeti-
vos “seguir impulsando la promoción
de nuestros productos y su identifica-
ción en un mercado cada día más
complejo en el que abundan produc-
tos de calidad reconocida”.

Exportaciones

El convenio de colaboración entre
la Consejería de Agricultura y el Ins-
tituto de Promoción Exterior, IPEX,
para la promoción de la internaciona-
lización del sector agroalimentario
contará en 2007 con una dotación de
600.000 euros.

La mayor parte de las actuaciones
a favor de mejorar la transformación
y comercialización de los productos
agrícolas se instrumentarán a través
de la Orden de 8 de junio de 2000,
por la que se establecen los progra-
mas de fomento de la calidad agroali-

mentaria, FOCAL 2000. Los fondos
destinados a estas actuaciones crecen
un 14,57% y alcanzan los 35,75 mi-
llones de euros.

Regadíos y
explotaciones
agrarias

La consejera de Agricultura desta-
có durante su intervención la “apues-
ta firme” del Gobierno regional por la
mejora y modernización de las explo-
taciones agrarias, destacando el pro-
grama de regadíos y explotaciones
agrarias, cuyo presupuesto crece un
18,02% y se sitúa en 59,42 millones
de euros.

Se destinarán 10,2 millones de eu-
ros, un 17,24% más que el año ante-
rior, para financiar inversiones co-
rrespondientes a infraestructura rural
y, especialmente, a la transformación,
consolidación y mejora de regadíos. 

Agricultura dedica el 93% del
presupuesto a ayudas y sólo
el 7% a gastos de gestión

Las actuaciones que se verán más reforzados son la
investigación, la mejora de regadíos, la incorporación
de jóvenes a la actividad agraria, la comercialización e
industrialización y el saneamiento ganadero

Mercedes Gómez.

Apuesta firme por nuevos sistemas de riego.

Apoyo al sector vitivinícola

El Instituto de la Vid y del Vino de Castilla-La
Mancha, IVICAM, contará el próximo año con un
presupuesto de más de cuatro millones de euros, en-
tre los que destacan los 1,58 millones de euros (39%
del presupuesto) con los que se dota a este organis-
mo de los medios necesarios para su actividad, so-
bre todo en relación con el control de calidad de los
vinos.

Se producirá un incremento del 2,33% en inves-
tigación e innovación vitivinícola y se aumentará un
13% el gasto para las becas de formación en mate-

ria de investigación, con el fin de desarrollar el sec-
tor vitivinícola regional, mejorar el cultivo de la vid
y fomentar la calidad de la uva, el mosto, el vino y
demás productos procedentes de la vid. Además, se
firmarán convenios de colaboración con UCA-
MAN, FIVIN y otros organismos.

Para Mercedes Gómez, el objetivo de este pre-
supuesto es que el IVICAM se convierta en refe-
rente mundial en cuanto al control del vino en co-
laboración estricta con el sector vitivinícola
regional.

Jóvenes

Para responder a la favorable
acogida que está teniendo en los
últimos años la línea de incor-
poración de jóvenes a la activi-
dad agraria y los planes de me-
jora, se ha aumentado el
presupuesto en 4,5 millones de
euros (13,43%), alcanzando los
38 millones de euros, para po-
der contribuir a la moderniza-
ción e implantación de las nue-
vas tecnologías a nuestras
explotaciones.

El resto de partidas enmarca-
das en este apartado se destina-
rán a proyectos de concentra-
ción parcelaria y otras
actuaciones de infraestructura,
así como a la dotación de infra-
estructuras para los polígonos
ganaderos y agroalimentarios.
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“El sentir interno de los profesionales de la Sanidad es de sobrecarga de trabajo”

Crónica: ¿Cómo se han
desarrollado estas jornadas?

Julio A. Carbayo: Han es-
tado dedicadas a una extraor-
dinaria familia de fármacos, la
de la estatina, cuya función
principal es la reducción del
colesterol. Se le han encontra-
do efectos secundarios, dos de
ellos “malos” pero detecta-
bles, y el resto muy beneficio-
sos para el funcionamiento de
las paredes vasculares. Se pue-
de vivir más y mejor cuando
hace falta prescribirlas. Y a es-
tas cualidades hemos dedicado
las jornadas, con ponentes de
primera línea. 

La primera conferencia co-
rrió a cargo de José Castillo
Sánchez, de la Universidad de
Santiago de Compostela, cen-
trada en el territorio cerebral:
una vez ocurrido el ictus en es-
ta zona, la estatina ayuda a
prevenir un segundo infarto; la
segunda se dedicó a las arte-
riopatías periféricas (brazos y

piernas), con una exposición
brillantísima del doctor José
María Mostaza; cerramos con
las explicaciones del profesor
Juan Pedro Bonet de los últi-
mos conocimientos que se tie-
nen del efecto de estos fárma-
cos en la circulación coronaria
más allá de la famosa reduc-
ción del colesterol, como pue-
den ser la reducción de la in-
flamación o la disminución del
crecimiento celular.

A muchos albaceteños les
serán familiares los fármacos
de estatina: en estos momentos
hay comercializados cinco; y
uno más lo será en breve.

C: ¿Provechosas, enton-
ces, estas jornadas?

J.A.C.: Mucho. Además, al
final de las ponencias hubo de-
bates muy ricos.

C: ¿Y en cuanto a cifras
de participación?

J.A.C.: En principio, las jor-

nadas están orientadas a las cien-
cias médicas, pero también am-
pliadas a todo el sector de la sa-
lud. Además, cualquier
ciudadano puede asistir; de he-
cho, los ha habido. Con figuras
mediáticas, los llenazos son his-
tóricos. Cuando no, tienen me-
nos gancho. En cualquier caso,
no podría dar cifras. Hay que te-
ner en cuenta que los médicos
estamos muy saturados de con-
gresos y de asistencia diaria a
nuestros pacientes. Para conse-
guir asistencia hay que ofrecer
algo muy atractivo. Lo que ha
procurado esta junta directiva de
la Sociedad a lo largo de su man-
dato ha sido incidir en aquellos
puntos a los que no se llega en
los congresos. Por ejemplo, he-
mos hablado de las relaciones de
la medicina con la arqueología,
con la arquitectura e incluso con
el Quijote.

C: La junta directiva que
usted preside está próxima a
su renovación.

J.A.C.: Nuestros tres años
de mandato terminan ya, en un
mes o dos se convocará la jun-
ta general de la que saldrán los
candidatos a presidente. No
me presento a la reelección.
Tres años bien trabajados ya
dan mucho para disfrutar
aprendiendo. Aunque es muy
prematuro hablar sobre este te-
ma, creo que va a haber cierta
continuidad en la nueva junta
directiva.

C: ¿Cuál es el balance que
hace de sus tres años de
mandato?

J.A.C.: Hemos tenido acti-
vidades muy elevadas y exten-

sas en número. Se aprende lo
que no está escrito con la lle-
gada de figuras relevantes, ca-
tedráticos, gente que tenga
mucho que decir. Además, la
relación con la Facultad de
Medicina es muy estrecha, te-
nemos convenios firmados con
ellos. Esta junta directiva ha
sido muy activa y está muy in-
teresada por los ambientes
científicos. 

C: ¿Cuántos socios hay
actualmente?

J.A.C: Ronda los trescientos,
algo menos. Con altas y con ba-
jas, pero con cierta estabilidad.

C: ¿Y cómo se presenta el
futuro de la Sociedad, hay
algún objetivo específico se-
ñalado?

J.A.C.: Siempre tendremos
cabida en la sociedad de Albace-
te, porque algo que se dedica a la
ciencia y no a otra cosa es impo-
sible que muera. Aunque no sa-
bría avanzar futuras líneas de
tendencia, sí que trataremos de
integrarnos en Castilla-La Man-
cha a través de la Academia de
las Ciencias Médicas.

C: ¿Cómo valora la sani-
dad de la provincia de Alba-
cete?

J.A.C.: No trabajo en el
SESCAM, así que lo que pue-
da contar estará lleno de ses-
gos. Sé que el sentir interno de
los profesionales es de sobre-
carga de trabajo, de cansancio
y también de ilusión. Desde el
punto de vista del usuario,
cuando la asistencia es cien
por cien no debe de ir mal. 

Israel Cuchillo Castillo

JJuulliioo  AAnnttoonniioo  CCaarrbbaayyoo  HHeerreenncciiaa,,  presidente de la Sociedad de Medicina
y Cirugía de Albacete y Provincia

“Dedicación al conocimiento y a la di-
vulgación de la ciencia y no a otra cosa”. En
esta sentencia encierra Julio Antonio Car-
bayo los casi cuarenta años de historia de la
institución que preside desde hace tres. El
final de su mandado es inminente y no

piensa presentarse a la reelección. Su labor
profesional como jefe de Sanidad de la Ba-
se Aérea y como responsable de la Unidad
de Lípidos en la clínica Virgen del Rosario
ya le da para no aburrirse. “Mira, cada
montoncito de papeles es un asunto pen-

diente”, dice señalando a la mesa de su des-
pacho, donde  habla del presente y futuro
de la institución y de la última actividad
programada por su junta directiva: el ciclo
de conferencias “Estatinas y enfermedad
cardiovascular”.

Han sido tres años para disfrutar
relacionando la arqueología, la arquitectura
y hasta de El Quijote con la medicina”

Las estaninas y su control de la ateroesclerosis, tema del ciclo.
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Albacete participó en la
Feria Internacional de Turis-
mo de Interior, Intur, que tu-
vo lugar en Valladolid y es-
tá considera la segunda más
importante de España, con
30.000 metros cuadrados y
1.300 expositores; la prime-
ra es Fitur, que cada prima-
vera se celebra en Recinto
Ferial Juan Carlos I, de Ma-
drid.

El stand de Albacete es-
taba inscrito dentro del espa-
cio asignado a la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha, y fue visitado por
los responsables políticos
del Ayuntamiento, Diputa-
ción y Junta, empresarios y
medios de comunicación.
La visita fue encabezada por
el alcalde de Albacete, Ma-
nuel Pérez Castell, que al
llegar al stand de la Junta de
Comunidades, se dejó poner
un pin  con la mano de cin-
co colores, emblema del tu-

rismo de la región, por Ra-
fael Cabanillas, director ge-
neral del Turismo de Casti-
lla- La Mancha, un acto
simbólico que continuó con
una ponencia detallada de
los atractivos turísticos de
Albacete, a cargo de Manuel
Pérez Castell, Rafael Caba-
nillas, Ramón Sotos, conce-
jal de Sostenibilidad, y Estí-
baliz García, diputada de
Medio Ambiente.  Todos
hablaron de los motivos que
Albacete tiene para ser un
lugar turístico, y todos lo hi-
cieron con argumentos, pero
además, Manuel Pérez Cas-
tell, como alcalde, también
puso pasión… Explicó a los
asistentes, a través de un pa-
seo descriptivo por las calles
el valor de la Casa de Hor-
telano (sede del Museo de
la Cuchillería), la plaza de
toros, el Museo Provincial,
el Parque de Abelardo
Sánchez, el edificio de la

Diputación y, con especial
énfasis, se refirió al recinto
ferial de Albacete. Para
concluir con una sentencia,
que fue invitación a los pre-
sentes: “Albacete es muchas
cosas, pero ante todo es su
Feria, del 7 al 17 de sep-
tiembre, no se la pierdan”.

Posteriormente, cerró la
conferencia un vídeo pro-
mocional de la ciudad de Al-
bacete, en el que se detalla-
ban gran parte de los lugares
con atractivo turístico y  se
ofreció un ágape en el que se
pudo degustar la cocina  al-
baceteña más emblemática:
ajo de mataero, atascabu-
rras, gazpachos manchegos,
matanza, pisto, queso y vino
de la tierra. 

Al acabar la visita a la fe-
ria, los responsables políti-
cos que asistieron al acto,
aseguraron sentirse satisfe-
chos de la imagen que Alba-
cete proyectó en Intur. 

Rafael López Cabezuelo, Antonio Martínez, Manuel Pérez Castell, Francisco de la Rosa y Ra-
fael Cabanillas en su visita a Intur

Albacete mostró 
su interés turístico
en la feria Intur

El alcalde y otras autoridades y
representaciones divulgaron algunas de
los atractivos de la provincia,
especialmente los museos y la
gastronomía

La Asociación Provin-
cial de Personas con Dis-
capacidad Intelectual y sus
Familias de la Provincia de

Albacete, Asprona, que
preside José Ruiz Pérez,
recibe la Cruz de Oro de la
Orden Civil de la Solidari-
dad Social. El Boletín Ofi-
cial del Estado, lo justifica
como “reconocimiento a la
intensa labor desarrollada
con las personas que pade-
cen discapacidad y sus fa-
milias, en la provincia de
Albacete”. 

La Orden Civil  de la
Solidaridad Social, que
concede el Ministerio de

Trabajo y Asuntos Socia-
les,  se otorga a personas o
instituciones que se hayan
distinguido de modo extra-
ordinario en la promoción
o desarrollo de servicios
que redunden en beneficio
de la sociedad. Asprona
explicó que “quiere agra-
decer y hacer participe a
toda la sociedad de Alba-
cete, que ha hecho posibles
los logros en la calidad de
vida de los discapacita-
dos”.

Una distinción concedida por el ministerio de Trabajo y Asuntos
Sociales

Asprona recibe la Cruz de Oro de
la Orden de Solidaridad Social

José Ruiz Pérez.

OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,00-4,06 =
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 3,43-3,49 -0,09
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 2,95-3,01 =
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 2,80-2,86 =
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 2,59-2,65 =
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,47-2,53 =
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,26-2,32 =
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 1,87-1,93 =
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. 0,15-0,19 =
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  .............................................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 7,73-8,12 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,07-6,31 =
Leche de cabra  .............................................................................. 6,00-6,21 +0,27/+0,05
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 131,00-136,00 +3
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 121,00-126,00 +3
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 162,00-167,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 152,00-157,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 150,00-155,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 172,00-177,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 146,00-151,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 137,00-134.00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 123,00 =
Triticales  ...................................................................................... 132,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 163,00 +3
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 156,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 186,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 139,00-144,00 =
Alfalfa (12% hdad.)  .................................................................... 126,00 =
PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,19 +0,02
Normal  .......................................................................................... 1,16 +0,02
Graso  ............................................................................................. 1,13 +0,02
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,68 =
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 48,00 +3
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 1,74-1,80 -0,25
Conejo desvieje  ............................................................................. 0,36 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ 2,10-2,16 =
Blancos de fermentación controlada  ............................................. 2,22-2,28 =
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. 2,46-2,58 =
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ 2,13-2,19 +0,03
Rosados de fermentación controlada  ............................................ 2,46-2,58 =
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... 2,28-2,55 =

Monovarietal Merlot  .......................................................... 2,70-3,30 =
Monovarietal Cabernet  ...................................................... 2,70-3,30 =
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ 2,70-3,30 =
Monovarietal Monastrel  ..................................................... 2,31-2,46 =
Monovarietal Gamacha  ...................................................... 3,60-3,84 +0,30/+0,24

Tinto color (precio base+ptos. De color):
Base  ............................................................................................. 1,98-2,04 +0,06
Punto  ........................................................................................... 0,03 =

MOSTO AZUFRADO BLANCO 2,05 =
MOSTO AZUFRADO TINTO 2,88 =

Precios indicativosSemana  48  Cotizaciones  30-nov-06
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Francisco Tomás.- La ya tradi-
cional “cena de solidaridad”, que
tiene lugar todos los años más o
menos por estas fechas en la pobla-
ción, se lleva a cabo en el presente
fin de semana, en el restaurante
“Casa Lorenzo”, que en una oca-
sión más, cede sus dependencias
para realizar una obra de auténtica
caridad. También colaboran otras
empresas y muchos jóvenes, como
es el caso más conocido por “Au-
tocares Martínez”, que pone al
servicio de todo aquel que quiera
utilizarlo gratuitamente, el despla-
zamiento desde el centro de la ciu-
dad, hasta el restaurante. La or-
questa “Ópalo” amenizará la
velada, además de ofrecer sus
acordes musicales para el baile fi-

nal. Todo organizado por la “Aso-
ciación Amigos del Tercer Mun-
do”, desde Cáritas Interparroquial.

El objetivo principal es sensibi-
lizar a las personas hacia la solida-
ridad y en el caso concreto de este
año, allegar fondos para proyectos
concretos en dos países, uno en
América del Sur y el otro en Áfri-

ca Central, donde ejercen sus res-
pectivas labores ministeriales dos
sacerdotes salidos de Villarroble-
do, donde se les quiere y admira.

Todos los años que se lleva a
cabo este gran evento con una asis-
tencia que rebasa las seiscientas
personas, capacidad máxima del
salón, termina la velada en un gran
clima de familiaridad y sana diver-
sión que hace inolvidable cada se-
sión. Y para los que no puedan
asistir a la cena, está establecido la
llamada “fila cero”, con lo cual su
colaboración económica en la cari-
tativa acción misionera, queda ase-
gurada. Estas tarjetas, se pueden
solicitar, en el mismo Cáritas, en
las parroquias o a los ya muy cono-
cidos organizadores. 

La cena de la solidaridad

Desde Villarrobledo

Dos meses después del inicio
del curso 2006/07, Albacete ha do-
blado su oferta de ludotecas infan-
tiles con respecto al ejercicio ante-
rior. El último centro de ocio
infantil puesto en marcha en la ciu-
dad ha sido el de los barrios de Ma-
ría Cristina y Cañicas. 

Una inversión de 75.000 euros
ha servido para acondicionar un lo-
cal de la calle Ebro en punto de en-
cuentro y diversión para los más
pequeños de la zona. La instalación
cuenta con baños adaptados, alma-
cén, despacho y sala de juegos, y
estará atendida, como el resto de
las ludotecas de la capital, por
miembros de la asociación Volun-
tariado de Acción Social y la Fun-

dación del Secretariado Gitano, co-
lectivos con los que el Ayunta-
miento tiene firmado, para este fin,
un convenio de colaboración.

En la inauguración de la nueva
ludoteca, el alcalde Manuel Pérez
Castell recordó el “compromiso
que todos los albaceteños tenemos
por hacer de nuestra ciudad la Ca-
pital de la Ciudadanía, en la que los
derechos de todas las personas se-
an respetados, y especialmente el
de nuestros niños y niñas”.

Con la apertura durante este
curso de las ludotecas de los Cen-
tros Socioculturales del Ensanche,
de Carretas y del Buen Suceso,
además de la ludoteca de la calle
Ebro, el número de niños inscritos

alcanza los 439, frente a los 381 del
curso anterior.

Las actividades que se realizan
en las ludotecas de Albacete están
orientadas a escolares de entre cin-
co y doce años, y se relacionan con
educación para la salud, la paz y el
medio ambiente, animación a la
lectura, psicomotricidad, juego li-
bre y dirigido, talleres, deportes al-
ternativos, excursiones y activida-
des con familias.

El Ayuntamiento ha destinado
87.000 euros a estos centros infan-
tiles en 2006, además de a la ludo-
teca itinerante de verano y a las de
los parques Abelardo Sánchez, Li-
neal, Fiesta del Árbol y Jardinillos,
que también funcionaron en perio-
do estival.

Manuel Pérez Castell participó con los niños.

Participarán 439 niños, por los 381 del curso anterior

Albacete duplica este curso 
el número de ludotecas 

➲➲  Curso 2005/06
- C.S.C Ensanche: 207
- C.S.C. Carretas: 174
- Total: 381

➲➲  Curso 2006/07
- C.S.C Ensanche: 143
- C.S.C. Carretas: 106
- C.S.C. Buen Suceso: 90
- Ludoteca c/ Ebro: 100
- Total: 439

Inscripciones en
ludotecas infantiles
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Pedro Manuel Víllora triunfa en los teatros de Madrid por
partida doble, con una obra suya y una adaptación

Una de las grandes y agradables sorpresas de la cartelera tea-
tral madrileña, por la asistencia de público muy superior a la pre-
vista, tiene firma albacetense. Se trata de 'Calipso', la obra de
que es autor el escritor Pedro Manuel Víllora, que repite y am-

plía ahora en la capital de España los éxitos que la han acompa-
ñado en su gira española tras su estreno en el Festival Interna-
cional de Teatro de Mérida, donde sirvió para la inauguración
oficial del ciclo. Pero es que, además, el protagonismo del inte-
lectual rodense aumenta con la adaptación que ha hecho de 'La
escalera', que también sube a escena en otra sala, el Teatro Mu-
ñoz Seca, igualmente con gran afluencia de púbico.

'Calipso', que ha tenido magníficas críticas de los compañeros
de Víllora -además de dramturgo, ensayista y poeta, es crítico te-
atral en ABC y otras publicaciones-, en los medios generalistas y
en los especializados, es muy posible que amplíe sus representa-
ciones, previstas en principio hasta el próximo domingo día 10 en
el Teatro Madrid, aunque depende de los compromisos de esta
sala, así como los de la compañía que se encarga de su represen-
tación, ya que va a seguir de gira por otras localidades españolas.

Por cierto, que el reparto, elegido por el propio autor, es uno
de los grandes aciertos y un plus añadido al interés y sentido del
humor de la obra, como han coincidido también las críticas. No
en vano, ya que este “juego de vodevil picante y erótico lejana-
mente inspirado el La Odisea”, como lo define el propio Víllora,

Los de Albacete en Madrid

El autor rodense bate récords de taquilla y asistencia con su obra 'Calipso',
estrenada en Madrid después de una exitosa gira por provincias

Su adaptación de 'La escalera', igualmente con unas magníficas críticas, ha
prolongado su estancia en otro teatro 

El martes 19 de diciembre
Albacete va a entrar en la ru-
ta que recorre desde hace va-
rios años la exposición con
las obras que compiten en el
Premio Nacional de Acua-
relas 'El Tormo'. En esta su
XVII edición, que actual-
mente se exhibe en la sala de
la Caja de Castilla-La Man-
cha en Cuenca, los cuadros
van a viajar desde allí hasta
Albacete, donde podrán ver-
se también en la sala de la
entidad bancaria regional de
la glorieta de Gabriel Loda-
res. 

En total, y dado el prestigio que tiene dentro del mundo de es-
ta especialidad pictórica, son más de 50 los cuadros que forman
la muestra, todos aquellos que superan el alto nivel exigido. En-
tre ellos, por supuesto, el ganador del primer premio, titulado 'Es-
tación de Toledo' y realizado por Nina Navarro. Desde que se
fundó este certamen, fruto de la Asociación Cultural Castellano
Manchega 'El Tormo', de Madrid, que preside el mecenas Joa-
quín Racionero, la termática obligada para poder participar está
referida siempre a la región.

A la inauguración acudirá desde la capital de España el citado
Joaquín Racionero -al que acompañará su mujer, Teresa-, pro-
pietario a su vez del restaurante -a él le gusta más la palabras me-
són o casa de comidas- 'El Tormo', que ofrece “única y exclusi-
vamente” -como también le gusta puntualizar- gastronomía
castellano-manchega, sobre la que tiene escritos dos libros. Y,
dentro de ella, con especial dedicación a los platos más típicos de
Cuenca (con el plato estrella, el morteruelo) y Albacete (gazpa-

La exposición del Premio Nacional de Acuarela “El Tormo” 
llega a Albacete por primera vez

La muestra con las más de 50 obras que participaron en este concurso se inaugura el
día 19 en Caja de Castilla-La Mancha

El certamen, que alcanza su XVII edición,  fue creado en Madrid por la Asociación
Cultural 'El Tormo', del mecenas Joaquín Racionero 

Imagen de la obra “Calipso”.

Sala de Cultura de La CCM
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tiene entre sus protagonistas a gente tan importante como el vete-
rano Paco Valladares, además de al dúo 'Las Virtudes' y a To-
nino Guitián.

Y, al tratarse de una especie de comedia musical, “opereta bu-
fa, dentro de una historia lúbrica, picante y erótica; como un
juego de vodevil pero en el mundo de los dioses”, cual explicó
el autor a Crónica', son tan importantes los actores consagrados
como los que se dedican también al humor profesionalmente, los
cómicos como Soledad Mallol y Elena Martín -artísticamente
'Las Virtudes'- o el citado Tonino, exreportero de 'Caiga quien
caiga'.

Músicos y cantantes

Pero también era importantísimo contar con un buen puñado
de músicos -hasta 35 suenan en directo en las representaciones- y
cantantes profesionales no exentos de vis cómica, como acontece
con el barítono Marco Moncloa, que pertenece a la compañía del
Teatro de La Zarzuela, donde lleva varios años triunfando. Él,
en el papel de Telémaco, es el 'partenaire' en la escena de su men-
tor, Paco Valladares, y ambos alcanzan varios momentos brillan-
tísimos en los que el público se parte de risa y rara es la represen-
tación en que no se escuchan 'bravos' en el patio de butacas.

Aunque la adpatación y versión de 'La escalera', obra mítica
de Charles Dyer, estrenada en los años 60 -cuando estuvo prohi-
bida en España-, va por otros derroteros de mayor finura y sensi-
bilidad, tampoco exenta de humor, de su éxito también es respon-
sable Víllora, además de por la brillante adaptación y realización,
por la elección de los actores. Por el consagradísimo José Luis
Pellicena y por Julio Gavilanes, menos conocido a niver popular
pero con una sólida trayectoria detrás, ya que ambos también bor-
dan sus respectivos papeles. Igualmente, esta obra saldrá de gira
en cuanto concluyan su srepresentaciones en Madrid.

En definitiva que, en lo que respecta a su dedicación teatral,
Pedro Manuel Víllora va a seguir siendo actualidad en el pano-
rama teatral español.  Porque a lo antes relatado se unen las repre-
sentaciones en Cádiz de su obra 'La misma historia', con la que
ganó el accésit del Premio Lope de Vega en 2002 y que enton-
ces fue estrenada por la Compañía del Centro Dramático Na-
cional. Y el reciente homenaje que el rodense, de sólo 35 años,
recibió en Alicante dentro del Certamen Jóvenes Artistas.

Emilio Martínez Espada

Paco Valladares.

chos, atascaburras, arroz de boda, etc.)
El premio, que nació en 1989, es uno de los muchos que se

otorgan con este nombre, y que abarcan otras cuestiones artísti-
cas, como los relatos cortos y la poesía, e incluso deportivas y
taurinas, en este caso siempre relacionadas con coletudos de la
región, contando con sus galardonados con los albaceteños Dá-
maso González, Manuel Caballero y Manuel de Paz. La entre-
ga se realiza siempre en una reunión convocada al efecto y una
comida o cena en la sede del restaurante, sito entre el Palacio Re-
al y la Iglesia de San Francisco El Grande.

La idea del premio de acuarela nació en ese año citado, merced
a la intensa colaboración y ayuda que prestó siempre a la Asocia-
ción el genial acuarelista caudetano Rafael Requena, considerado
en esta especialidad pictórica entre el escaso ramillete de los mejo-
res del mundo, y desgraciadamente fallecido hace tres años. Enton-
ces, a pesar de sus exposiciones y clases magistrales en España, Eu-
ropa y Norteamérica, Requena, cuya condición humana era tan
grande como su arte, tuvo tiempo para planificar este premio, que
ahora está entre los más cotizados de España.

Incluso, como presidente de la Asociación de Acuarelistas de
España, el artista caudetano -en cuyo pueblo fundó el Museo de
la Acuarela, uno de los más visitados de la provincia-, que tam-
bién prsesidía el jurado, animó a sus colegas a participar en el
mismo. Después, cuando fue tomando cuerpo, la Caja de Casti-
lla-La Mancha, por medio de su Obra Social, se hizo cargo del
certamen, llevando las exposiciones a la sala que tiene en Cuen-
ca, su sede oficial, desde donde desde hace algo más de un lustro
sale después a otras ciudades de la región. 

Junto a los premios 'El Tormo' y 'Caja Castilla-La Mancha',
también otras empresas colaboran o patrocinan otros de los cua-

dros que se galardonan cada
año. “Algo que ha hecho que
sea tan importante y es la
cosecha que recogimos en-
tonces”, dice Joaquín Ra-
cionero. Para añadir que “es
muy importante que ahora
alcance a la mayor ciudad
regional, Albacete”, en la
que tantos vínculos y amis-
tades en el deporte, la tauro-
maquia y la gastronomía tie-
ne y a cuya feria suele venir
desde hace tres décadas
siempre que puede, porque
la considera, “con diferen-
cia, no sólo la mejor de Cas-
tilla-La Mancha, sino de Es-
paña”.  

RESTAURANTE - EL CALLEJÓN

El más típico ambiente
Alta gastronomía,
calidad y servicio

Guzmán el Bueno
Tel. 967 21 11 38. ALBACETE

Joaquín Racionero.
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Albacete: Sanzol, Ki-
ke, Buades, Noguerol,
Héctor Bueno, David Sán-
chez (Juan Carlos,
min.63), Cámara, Ferrón
(Gato, min.45), Parri, Bar-
kero y Azkorra (César,
min.45). 

Numancia: Juan Pablo,
Felipe, Palacios, Ortega,
Sietes, Nagore, Del Pino,
Julio Alvarez, Juan Carlos
Moreno (Beranguer,
min.38), Bolo (Fran More-
no, min.65) y Fukuda (Ra-
fa, min.88). 

Árbitro: Alexis Ma-
nuel Pérez Pérez. Amo-
nestó al jugador local Fe-
rrón y a Felipe y Nagore
a por parte visitante.

El Numancia se impuso
por 1-3 a un Albacete en
crisis, con tres goles de Ser-
gio Ortega, aunque uno de
ellos en propia puerta, en un
encuentro que controló con
comodidad.

Entre todos los futbo-
listas sorianos, que fueron
mejores en líneas genera-
les que los albaceteños,
cabe destacar dos hom-
bres, Del Pino, una autén-
tica pesadilla para Héctor
Bueno durante toda la tar-
de,  y Ortega, que marcó
tres goles, dos fueron para
su equipo y uno en propia
puerta. 

El primero fue a los ca-
torce minutos, en un saque

de esquina al primer palo
que fue peinado al segun-
do, y tras el fallo colectivo
de la defensa local Ortega
marcó a placer. El gol des-
compuso a los albaceteños
que veían sobrevolar el
fantasma de su inoperan-
cia, y tenían motivos para
descomponerse, porque a
los veinticuatro minutos,
Bolo se aprovechó de otro
fallo defensivo para, con
cierta fortuna, batir a San-
zol de vaselina.

Seis minutos después,
pudo llegar el tercero, pero
Sanzol que sustituía a
Valbuena, lesionado en el
calentamiento, se lució an-
te el disparo de Del Pino.

La segunda parte fue un
querer y no poder de los
albaceteños que pusieron
de manifiesto todas sus ca-
rencias: facilidades en de-
fensa y nulidad goleadora.
El tercero de los goles so-
rianos llegó a los sesenta
minutos, Julio Alvarez
lanzó un córner, un futbo-
lista numantino remató de
cabeza al poste y Sergio
Ortega se aprovechó del
rechace para batir al meta

local. 
El gol de los manche-

gos llegó tres minutos
después, con un tanto en

propia puerta de Ortega
al intentar despejar un
balón.

C.G.C.

Deportes

El Albacete pierde el crédito
que ganó en septiembre

Próximos rivales

Viaje a Gijón y visita del Las Palmas
Al Albacete se le em-

pieza a terminar el crédito
que ganó en el mes de sep-
tiembre. Dijo su entrena-
dor, César Ferrando, que
empezó muy fuerte porque
sabía que el mes de octu-
bre, con muchos gallitos en
el calendario, era decisiva-
mente complicado. Se le
quedó en el tintero el mes
de noviembre, en el que el
Albacete ha sido el peor
conjunto de la categoría.

Tiempo hay para arre-
glarlo todo en diciembre.
Para empezar, desplaza-
miento a Gijón, en donde

espera un equipo que pare-
ce empeñado en luchar por
el ascenso. Sigue en cuarta
posición y presenta una de-
lantera eficaz y una defen-
sa aceptable, al menos en
cuanto a los goles que mar-
can y reciben, 22 a 14. Ob-
tener un resultado positivo
sería una gran sorpresa.

Cuando se la juega el
Albacete es en la visita del
Las Palmas al Carlos
Belmonte, conjunto en
posición de descenso. To-
do lo que no sea ganar se-
rá meterse en problemas
más que serios, porque de

momento solo hay dos
puntos de diferencia. Cin-
co sería un colchón discre-
to, pero mantener los dos o
bajar  en puntuación sería
una catástrofe.

Tal vez, la solución en
diciembre sea el mercado
de invierno más que los
puntos. Encontrar los ele-
mentos para reforzar la de-
fensa y la eficacia golea-
dora es lo que buscarán
todos los equipos. Los afi-
cionados esperan que, por
lo menos, no se despilfarre
en apuestas a ciegas en el
mercado sudamericano.

El guardameta del Numancia salta a por un balón ante la mira-
da de Mikel Buades.

Líbero Parri en un lance del partido.

El Numancia goleó en el Carlos Belmonte, 1-3

Salamanca -
Sporting

Poli. Ejido

- Albacete
Las Palmas - Alavés

C. Murcia - Hércules
Pol. Ejido - Castellón

Xerez - Cádiz
Valladolid - Almería

Lorca - R. Murcia
Ponferradina - Tenerife

Elche - Vecindario

Málaga - RM Castilla

SEGUNDA DIVISIÓN
NumanciaAlbacete 1-3

Alavés 0-0 Sporting
Hércules 1-1 Las Palmas
Castellón 2-0 C. Murcia

Cádiz 0-0 Pol. Ejido
Almería 1-1 Xerez 

R. Murcia 1-4 Valladolid
Tenerife 1-1 Lorca

Vecindario 1-0 Ponferradina
RM Castilla 0-2 Elche

Málaga 1-0 Salamanca

Numancia

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Xerez
2.- Vallodolid
3.- Salamanca
4.- Sporting
5.- R. Murcia
6.- Pol. Ejido
7.- Almería
8.- Hércules
9.- Málaga
10.- C. Murcia
11.- Albacete
12.- Numancia
13.- Alavés
14.- Tenerife
15.- RM Castilla
16.- Cádiz
17.- Lorca
18.- Castellón
19.- Las Palmas
20.- Elche
21.- Ponferradina
22.- Vecindario

5
5
5
4
5
3
5
3
3
4
4
2
3
3
3
2
3
2
4
2

3
3

2
0
1
0
0
2
1
1
2
3
1
3
4
1
1
4
2
4
2
2

2
0

0
2
1
3
2
2
1
3
2
0
2
2
0
3
3
1
2
1
1
3

2
4

3
4
3
4
2
3
1
2
2
1
1
3
1
2
2
2
1
2
0
1

0
0

3
2
1
1
4
2
2
2
1
0
2
0
2
2
2
1
3
0
2
3

2
1

1
1
3
2
1
2
4
3
4
6
4
4
4
3
3
4
3
5
5
3

5
6

23
24

25
22
20
16
20
15
16
15
18
17
12
11
14
15
12
14
13
16

14
11

8
11
18
14
15
14
17
14
16
15
19
18
13
17
21
18
15
18
19
19

18
26

29
29
26
25
25
22
21
18
18
18
18
18
18
18
18
17
17
16
16
14

13
10

Resultados Próxima jornada

14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14
14

14
14
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La Feria  Regional de Nuevas Tecnologías 
y Comunicación tiene un presupuesto de
95.000 euros
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Especial Feritec 2006

El consejero de Indus-
tria y Tecnología, José
Manuel  Díaz-Salazar;
el alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell;
el vicepresidente de la
Diputación, Agustín
Moreno; el presidente
de la Cámara de Comer-
cio, Artemio Pérez Al-
faro; y el presidente de
la Asociación de Empre-
sarios de Campollano,
Adeca, José Eduardo
López Espejo, inaugura-
ron la tercera edición de
la Feria  Regional de
Nuevas Tecnologías y
Comunicación, Feritec,
que se viene desarrollan-
do desde el 30 de no-
viembre y se clausura es-
te domingo. 

José Eduardo López
Espejo, presidente de
Adeca y director técnico
de la feria, explicó que el
objetivo de Feritec es
que “los expositores ten-
gan el marco que mere-
cen para exponer sus
productos y servicios”, y
apuntó que otra de las in-
tenciones de la feria es
que “los visitantes satis-
faga sus, siempre exi-
gentes, expectativas”.

Artemio Pérez expli-
có el sentido que tiene
Feritec para empresarios
y sociedad: “Es evidente
que el desarrollo tecno-
lógico está produciendo
cambios importantes en
la estructura económica
y social, por esta razón,

el Ifab se propuso hacer
frente a esta realidad in-
troduciendo en su pro-
grama de ferias una de-
dicada a las nuevas
tecnologías”. “Se ha lle-
gado a decir que estamos
en la sociedad de la in-
formación”, aseguró Ar-
temio Pérez, para a con-
tinuación explicar que
esta feria “tiene una
perspectiva empresarial
muy importante, ya que
se ha demostrado que las
nuevas tecnología son
una potente herramienta
de trabajo”. 

Agustín Moreno, vi-
cepresidente de la Dipu-
tación, aseguró que “la
importancia de esta feria
reside en que la tecnolo-
gía sirve al ciudadano, y
la administración debe
acercar esa tecnología a
los pueblos y munici-

pios”, y aseguró que esta
feria es una muestra de
que “Albacete es una
ciudad que mira hacia el
futuro”. 

Escaparate
idóneo

José Manuel Díaz-
Salazar, aseguró que
“feritec es un reflejo del
pulso, cada vez más
emergente, de empresas
que están entendiendo
que nuestro crecimiento
económico se tiene que
seguir apuntalando en el
conocimiento, la inteli-
gencia, la innovación y
la investigación”. Expli-

có que éste es uno de los
motivos por los que Cas-
tilla-La Mancha crece
por encima de la media
nacional, y a su vez, Es-
paña crece por encima
de la media europea, y
aseguró que “estamos en
un marco estable de cre-
cimiento económico gra-
cias al entendimiento en-
tre administraciones,
agentes económico y so-
ciales”. Díaz-Salazar ex-
plicó que “esta feria es el
escaparate idóneo donde
mostrar las buenas prác-
ticas y las ventajas del
uso de las nuevas tecno-
logías, para fomentar y
fortalecer su uso” 

Los primeros Documentos Nacionales de
Identidad Elecrónicos de Albacete se
hacen en Feritec  

Feritec tiene dos exposiciones
permanentes: “El tren de la ciencia” y
“La Evolución en la Tecnología”  

Feritec 2006, la
apuesta de Albacete
por la tecnología

José Manuel Díaz-Salazar, durante la inauguración de Feritec 2006.

Artemio Pérez Alfaro, Manuel Pérez Castell y Agustín Moreno, en el stand de la Diputación,
contemplando un vídeo en tres dimensiones. Se espera mucha afluencia de público este año.
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Manuel Pérez Cas-
tell invitó a la  ciudada-
nía a acercarse a Feritec,
y explicó que Feritec
“amplía productos, in-
troduciendo la parte más
lúdica de las nuevas tec-
nologías, y es cierto que
hay numerosas empresas
destinadas al público
profesional, pero hay
también empresas que
exponen productos para
el público general”,  y
destacó que “es objetivo
de Feritec ser visitada
también por los que uti-
lizamos el ordenador só-
lo para jugar”.

Destacó que una de
las cosas más importan-
tes es que, en Feritec, se
expedirán los primeros
Documentos Nacionales
de Identidad electróni-

cos.  También agradeció
a la Cámara de Comercio
el trabajo que está lle-
vando a cabo con el Pro-
yecto Nexopyme; una
iniciativa para implantar
el uso de las nuevas tec-
nologías en las pequeñas
y medianas empresas de
la provincia. 

Pérez Castell aseguró
que “Albacete, en com-
pañía de la Universidad
y el Parque Científico y
Tecnológico, quiere ser
referente de la investiga-
ción más puntera en nue-
vas tecnologías y tecno-
logías de la
información”.

Negocios y
juegos 

Feritec, que se desa-

rrolla en las instalacio-
nes del Itap,  funciona
como un escaparate en el
que instituciones y em-
presas, muestran proyec-
tos y tecnologías a los
visitantes. Está financia-
do por el Ifab, que apor-
ta 83.000 euros,  y la
Junta de Comunidades,
que coopera con 12.000
euros, por lo que tiene
un presupuesto total de
95.000 euros. Este año
exponen 36 empresas de
manera directa y 16 de
manera indirecta, nueve
más que en la edición
anterior; el 85% de las
empresas que participan
son de Albacete. Ocupa
una superficie de 1.265
metros cuadrados con 48
espacios diferenciados. 

Este año, además de
servir como punto de
unión entre empresarios,
intenta buscar una pers-
pectiva lúdica, que atrai-
ga al público no profe-
sional. Con esta
intención, se han desti-
nado 200 metros cuadra-
dos a una zona de video-
juegos, que lleva el
nombre de Feritec Ga-
mes,  y se han realizado
dos exposiciones en las
que se muestra una pros-
pectiva de la evolución
de la tecnología desde
sus inicios a la era digi-
tal: “El tren de la cien-
cia”, mediante paneles
explicativos,  gracias a
la colaboración de la em-
presa Tecom; y  “La
Evolución en la Tecno-
logía”, compuesta por
dos audiovisuales, que
ha sido organizada por la
Fundación Campollano. Cosolas de videojuego de última generación.

Robótica, en el stand de la Universidad.

DNI digital

En Feritec se están
realizando los primeros
Documentos Nacionales
de Identidad, Dni, elec-
trónicos, en el Stand del
Ministerio del Interior.
En la inauguración, el
alcalde de Albacete,
Manuel Pérez Castell,
pidió que le expidieran
el Dni electrónico, con-
virtiéndose así en el pri-
mer albaceteño en tener
digitalizado su Dni. El
Dni electrónico incorpo-

ra un chip que contiene
información básica para
acreditar la identidad
del titular y con él se
pueden firmar docu-
mentos electrónicos con
validez legal

Entre las ventajas del
nuevo Dni se encuentra
la rapidez, la seguridad,
la comodidad y la inme-
diata realización de trá-
mites administrativos y
comerciales a través de
medios telemáticos.

Manuel Pérez Castell, en el stand del Ministerio del In-
terior, obteniendo su DNI digital.

➲➲  Espacio total:
1.265 m2

➲➲  Empresas de
participación directa:
36

➲➲  Empresas de
participación indirec-
ta: 16

➲➲  Empresas de Al-
bacete: 85%

➲➲  Presupuesto to-
tal: 95.000 euros

➲➲  Aportación del
Ifab: 83.000 euros

➲➲  Aportación de la
Junta: 12.000 euros

Feritec, en difras

➲➲  Tecon Servicios Albacete. S.L
➲➲  Sicom Informática
➲➲  Génesis XXI S.L. y Satec
➲➲  Insoc Data e Insoc
➲➲  Albaweb
➲➲  Hispafuentes
➲➲  Agc media y Eurowin
➲➲  Diputación de Albacete
➲➲  Ayuntamiento de Albacete
➲➲  Ministerio del Interior
➲➲  Entornos 3d
➲➲  Adeca, Asociación de Empre-

sarios de Campollano
➲➲  Cámara de Comercio
➲➲  Nexopyme
➲➲  Ínsula Barataria

➲➲  Apeti Albacete
➲➲  Fedeticam 
➲➲  Apeti  Ciudad Real
➲➲  Apeti Guadalajara
➲➲  Ceei, Centro Europeo de Em-

presas e Inovación  
➲➲  Parque Científico y Tecnológi-

co
➲➲  Uclm, Universidad de Casti-

lla-La Mancha 
➲➲  Grupo E.D.I.N, Vodafone
➲➲  Ono
➲➲  Telefónica
➲➲  Movistar
➲➲  Cantenet
➲➲  Media Mark y Microsoft

Relación de expositores
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Dentro del marco de la
III Feria Regional de Nue-
vas Tecnologías y Comuni-
cación, que se está celebran-
do desde el día 30 y que al
cierre de esta edición conti-
nuaba con sus actividades,
la Sociedad de la Informa-
ción en Castilla-La Mancha,
Sicman, desarrolla la tercera
edición de su  conferencia
regional. Esta conferencia
responde a una iniciativa de
la Fundación Campollano,
que patrocina la Consejería
de Industria y Tecnología
de la Junta de Comunida-
des,  cuyo objetivo es incor-
porar a las pequeñas y me-
dianas  empresas a las
modernas tecnologías de la
sociedad de la información.

Los objetivos de la con-
ferencia Sicman son difun-
dir los aspectos clave de la
integración de la tecnología,
dar a conocer las últimas
novedades en tecnología,
estimular el intercambio de
ideas entre empresas y revi-
sar los avances conseguidos
en la región en el campo de
las tecnologías de la infor-
mación.  

Tecnología:
condición
indispensable

El director general de
la Fundación Campollano,

Mauro Martín Megía,
aseguró que “la conferen-
cia Sicman se dirige a los
empresarios, profesiona-
les y usuarios de tecnolo-
gías de la información y
comunicaciones, con acti-
vidades de formación es-
pecialmente preparadas
para que las pequeñas y
medianas empresas adop-
ten con mayor rapidez las
nuevas tecnologías de una
manera efectiva”, y expli-
có que “ésta es la condi-
ción indispensable para
ser competitivas y para el
desarrollo empresarial y
socio-económico de Cas-
tilla-La Mancha”.

Un programa
para enseñar

La inauguración de la
tercera edición de la con-
ferencia Sicman corrió a
cargo del consejero de In-
dustria y Tecnología, José
Manuel Díaz-Salazar y
el presidente de la Funda-
ción Campollano. Vicente
Mompó Sancho. A conti-
nuación, el catedrático  de
Economía de la Empresa
de la Universidad Autóno-
ma de Madrid, Emilio
Ontiveros Baeza, realizó
una ponencia sobre cómo
afecta la innovación en
nuevas tecnologías a la
competitividad de las em-

presas en el mercado.  
Posteriormente, los

consultores del proyecto
Sicman  Julio Díez Mar-
tinez, Rafael Garrido
Rodrigo, Javier Villos-
lada Prieto y Fernando
Andrés Martínez pre-
sentaron las herramientas
Sicman, centradas en la
presencia de las pequeñas
y medianas empresas en
internet, y los softwares
necesarios para conseguir
esta presencia de cara al
comercio electrónico. Pa-
ralelamente, se realizaba
un taller sobre el “softwa-
re libre” como elementos
de rentabilidad de la em-
presa, con el objetivo de
profundizar en el “soft-
ware libre”, mostrando
las posibilidades de cómo
se puede convertir la acti-
vidad empresarial, con
soportes digitales, en un
negocio más productivo. 

Redes y
sociedad  

Al cierre de esta edi-
ción, se celebraba la últi-
ma de las jornadas que
llevaba por título: “La
revolución de las redes
sociales”, que tenía por
objetivo acercar las Py-
mes castellano-manche-
gas a las nuevas tenden-
cias de Internet,
analizando las caracte-
rísticas de lo que se vie-
ne llamando  Web 2.0.

Los expertos consideran
que la Web 2.0 es la
transición que se está
dando entre las aplica-
ciones tradicionales  y
las aplicaciones que fun-
cionan a través de entor-

nos web enfocadas al
usuario.  Se trata de apli-
caciones que generan co-
laboración con el inter-
nauta y ofrecen servicios
que reemplazan las apli-
caciones de escritorio.

El objetivo de su conferencia regional es incorpor a las pequeñas
y medianas empresas a las más modernas tecnologías de la
información

La Sociedad de la Información
de Castilla- La Mancha,
Sicman, en Feritec 2006

Vicente Mompó Sancho.

Imagen de archivo de una de las conferencias de Sicman.

Los consultores del proyecto Sicman
presentaron sus herramientas

➲➲ Julio Díez Martinez: Servicio
telemático de atención al cliente

➲➲ Rafael Garrido Rodrigo: Au-
toevaluación de páginas web; Blog; 

➲➲ Javier Villoslada Prieto: Au-
todiagnóstico empresasial Tic  

➲➲ Fernando Andrés Martínez:
Molinux para Pymes: puesta en mar-
cha y descargas; Sistemas de con-
fianza en Internet con Pik para py-
mes; Bitácora  colaborativa de
proyectos.

Agroaltic, un informe sobre
tecnología

La Fundación Cam-
pollano presentó el “In-
forme Agroaltic: Uso de
la tecnologías de la infor-
mación y las comunica-
ciones en el sector agroa-
limentario de Castilla-La
Mancha”. Este informe,
elaborado por el proyecto
Sicman, analizó las in-
dustrias queseras, vitivi-
nícolas, aceiteras y  cár-
nicas  de Castilla-La
Mancha. Este informe se
elaboró en base a 75 en-
cuestas  y 10 grupos de
investigación del campo

agroalimentario; los re-
sultados indican que el
95% de las empresas son
conscientes de la impor-
tancia de las nuevas tec-
nologías en su sector. Se-
gún informó la
Fundación Campollano,
“esta valoración tan ele-
vada refuerza la idea de
que el sector agroalimen-
tario de Castilla-La Man-
cha comienza a ser ple-
namente consciente de la
necesidad de apostar por
la tecnología para ser
más competitivo”.

Mauro Martín Megía y Javier Villoslada.

Especial Feritec 2006
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Crónica: Preséntenos
que es Logic Computers,
como empresa y como
agente social en el mer-
cado.

Francisco Pardo: Lo-
gic Computers es una em-
presa que nació en 1.986,
para prestar servicios y so-
luciones informáticas y
tecnológicas a otras em-
presas.  En la actualidad,
lo que más desarrollamos
son sistemas de softwares
personalizados destinados
a dar soluciones concretas
de las empresas de toda
España.

C: ¿Trabaja Logic
Computers con muchas
empresas de Albacete y
provincia?

F.P: Sí, claro, pero lo
más importante no es el
volumen cuantitativo, sino
el perfil cualitativo que
Logic Computers puede
ofrecer a las empresas.
Gracias a la reconversión
tecnológica de Albacete,
en los últimos años, se ha

visto un incremento tecno-
lógico aplicado a las pe-
queñas y  medianas em-
presas, Pymes, ya que se
están haciendo más com-
petitivas gracias a la tec-
nologías, lo que lleva a
una gran mejora es sus ca-
nales productivos y de dis-
tribución.

C: Desde hace años,
Logic Computers parti-
cipa en Feritec ¿Qué ha-
rá Logic Computers en
Feritec?

F.P: Logic Computers
participa en Feritec activa-
mente desde sus inicios,
con dos representaciones;
una, dentro de Desertic,
que es la empresa de inno-
vación e investigación que
Logic Computers tiene en
el Parque Científico y
Tecnológico de Albacete;
y dos, y como Logic Com-
puters, empresa canaliza-
dora y distribuidora de los
productos informáticos. 

C: Otros años han
ofrecido conferencias…

¿lo harán este año?
F.P: En Ferictec ofre-

ceremos conferencias para
nuestros clientes, en las
que explicaremos el uso
de las nuevas herramientas
para el comercio electróni-
co aplicado al tejido em-
presarial. Y, a parte, uno
de nuestros departamentos
de fabricación y proyectos
lidera, actualmente,  junto
con empresas del sector, el
desarrollo de portales de
turismo rural de todas las
provincias de Castilla-La
Mancha, portales que se
pueden visitar en
www.sierradealbacete.co
m y www.turismoruralde-
cuenca.com. 

C: ¿Qué distribución
tienen los productos de
Logic Computers?

F.P: Actualmente, con-
tamos con más de 1.500
usuarios del software que
fabricamos para todo el te-
rritorio español, porque
nosotros trabajamos desde
Albacete, pero atendemos

a las demandas de toda Es-
paña.

C: Tienen un centro
de formación ¿eso les ha-
ce más competitivos en el
mercado?

F.P: No, es sólo un
complemento, el objetivo
principal es dar la forma-
ción necesaria para nues-
tros clientes, pero ya que
tenemos las aulas damos
clases a desempleados, y
así les ayudamos a canali-
zar los puestos de trabajos.

C: En este sentido, la
alfabetización tecnológi-
ca es un gran valor a la
hora de enfocarse al
mercado laboral…

F.P: Nosotros, que so-
mos un centro de forma-
ción homologado por el
Sepecam, tenemos un ra-
tio de colocación muy al-
to cuando nuestros alum-
nos salen al mercado
laboral.  

C: ¿Qué consejo da-
ría a una pequeña o me-
diana empresa que quie-

ra informatizar un pro-
ceso de producción o ges-
tión?

F.P: La Pyme tiene que
seleccionar a un proveedor
profesional, que invierta
en formación para sus tra-
bajadores; y lo más impor-
tante, que considere la tec-
nología como una
inversión, no como un
gasto.

C: ¿Cómo busca Lo-
gic Computers la ventaja
comparativa en la gran
oferta informática?

F.P: Nosotros vende-
mos productos innovado-
res, altamente especiali-
zados y de desarrollo
local. Nuestra mayor ven-
taja es que invertimos en
formación interna el 10%
de la facturación. Un di-
nero destinado a forma-
ción para nuestros traba-
jadores, supone el mayor
capítulo de inversión jun-
to con la inversión en las
mejores herramientas.
Porque lo más importante
es tener las mejores he-
rramientas y los mejores
trabajadores… y no un si-
llón bueno en la entrada. 

C: ¿Cómo enfoca Lo-
gic Computers el futuro?

F.P: Nuestra proyec-
ción de futuro es, de mo-
mento, esperanzadora; es-
tamos teniendo un
crecimiento del 27 %
anual. El año pasado hici-
mos un 40% de crecimien-
to, y las perspectivas de
crecimiento para el año
que viene son del 40 %,
también.

Juan Pedro Castillo

FFrraanncciissccoo  PPaarrddoo  GGuuttiiéérrrreezz,,  Gerente de Logic Computers

Como en años anteriores, Logic Computers
participa activamente en la Feria de Tecnología
de Albacete, Feritec. Franciso Pardo Gutiérrez,
gerente de Logic Computers destaca la innova-
ción tecnológica como uno de los elementos más

importantes para el mundo de las empresas, y
aconseja la formación y la adaptación al mercado
tecnológico como el camino más rápido y seguro
que tienen las pequeñas y medianas empresas de
ser competitivas en el mercado internacional.

“Invertir en tecnología es ser
competitivo y tener futuro”

“Ofrecemos productos innovadores, altamente especializados y de desarrollo
local. Nuestra mayor ventaja es que invertimos en formación interna el 10% de
la facturación”.
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Crónica: ¿Cuál es el ámbito
de trabajo principal de CGL?

José Luis Jiménez: Hacemos
principalmente desarrollo web,
tanto para empresas privadas como
para instituciones. También lleva-
mos servicios de mantenimiento y
consultoría integral de pequeñas y
medianas empresas, Pymes, tanto
en el ámbito de Internet y software
como en el hardware. 

C: Trabajan principalmente
con empresas…

J.L.J: Sí. Trabajamos con Py-
mes. No tenemos tienda,  ya que,
nos dirigimos directamente a las
empresas, y de este modo no nos
hace falta el escaparate comercial,
sino la calidad en el servicio y la

atención personalizada. Nos cen-
tramos en el ámbito web,  a parte
de empresas, también trabajamos
con instituciones como la Cámara
de Comercio, el Ayuntamiento o la
Federación de Empresarios. Nor-
malmente, los proyectos consisten
en portales y mantenimiento de los
mismos. Hemos trabajado en Ma-
drid, con la Federación de Empre-
sarios de Madrid.

C: ¿Cuáles son las líneas de
trabajo de CGL en estos mo-
mentos?

J.L.J: Ahora, tenemos un pro-
yecto de la Cámara de Comercio
centrado en turismo rural, y a tra-
vés del portal de la propia Cámara
tenemos la intención de crear una

plataforma de desarrollo del turis-
mo rural para la provincia. Otro de
los grandes proyectos en el que he-
mos trabajado ha sido el la Federa-
ción del Textil, Aseca, integrada en
Feda.

C: ¿En qué consisten esos
proyectos y cómo los afronta
CGL?

J.L.L: Hasta ahora, veníamos
desarrollando unos seis proyec-
tos al año, pero este año vamos a
desarrollar unos diez proyectos,
cada uno tiene una cobertura de
entre 50 y 100 empresas. CGL
aporta a cada proyecto los cursos
de formación pertinentes para
que los trabajadores de dichas
empresas sean capaces de de-

sempeñar su función con los ele-
mentos que les ofrecemos, para
ello muchas veces contamos con
apoyo institucional de la Junta
de Comunidades o del Ministe-
rio de Trabajo y Asuntos Socia-
les que financian, de alguna ma-
nera, los cursos necesarios, y
eso, hoy por hoy, es indispensa-
ble.

Juan Pedro Castillo

JJoosséé  LLuuiiss  JJiimméénneezz,,  director técnico de CGL

La empresa de informática CGL desarro-
llará este año  unos 10 proyectos en gestión de
sistemas informáticos, uno de los objetivos

principales es situar en el espacio digital a las
empresas, otorgándoles así una ventana al
comercio electrónico. 

“De cada proyecto que desarrollamos se
benefician entre 50 y 100 empresas”
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SSI es una empresa de Albacete dedicada a la
informática. Abarca todo tipo de servicios tecno-
lógicos e informáticos tanto para empresas como
para particulares. El responsable técnico, Flo-
rentino Sánchez Linares, asegura que “nuestros
servicios principales son: servicio técnico y servi-

cios de programación informática. También
ofertamos consumibles, dispositivos electrónicos,
equipos informáticos, e incluso trabajamos el
mundo de las telecomunicaciones, no como ope-
radores pero sí en todo lo referente a la tecnolo-
gía móvil”.

FFlloorreennttiinnoo  SSáánncchheezz  LLiinnaarreess,,  responsable de servicio técnico de SSI   

“Ofrecemos un mejor servicio y
orientación que las grandes superfícies”

Crónica: ¿Cuáles son los ser-
vicios específicos para empresas
que ofrece SSI?

Florentino Sánchez Linares:
Comunicaciones de empresas y
conexiones entre redes. Éste es el
servicio más importante, el relacio-
nado con la comunicación, ya que
estos sistemas facilitan mucho el
trabajo, tanto en datos locales, co-
mo en servicios externos; por
ejemplo, el comercio electrónico.
Por otro lado, también hacemos
software para empresas.

C: ¿Da SSI servicio de asis-
tencia y gestión de comercio elec-

trónico?
F.S.L: Sí, claro… gestionamos

los servicios de comercio electró-
nico, no desde el plano del diseño,
pero sí desde la gestión del domi-
nio, correo electrónico…

C: ¿Cómo afectan las grandes
superficies al comercio minoris-
ta de la informática?

F.S.L: Los grandes centros co-
merciales siempre dicen tener bue-
nos precios, y en ocasiones es cier-
to, pero otras veces no es tan cierto,
y  la gente va a lo que le muestran
en los anuncios, que dicen ser los
más baratos, y eso afecta al comer-

cio minorista, porque hay gente
que sí va a estos centros, y una vez
que está allí, pues ya compra. En
parte sí que afecta, claro. Pero lue-
go, nosotros podemos ofrecer un
mejor servicio y eso es lo que ha-
cemos, e incluso les orientamos
mejor que en una gran superficie.

C: La Navidad dispara el
consumo y por tanto el volumen
de ventas de empresas del sector
servicios, tecnologías e informá-
tica en general. ¿Cuáles son los
productos más demandados de
cara a la Navidad?

F.S.L: En los últimos años, lo

que más se está viendo son los
equipos portátiles y los navegado-
res Gps, e incluso cuando la gente
no sabe qué regalar siempre puede
obsequiar un equipo informático,
ya que es regalar una ventana al
mundo multimedia. Un equipo in-
formático que ofrece las mismas
posibilidades que una minicadena,
un dvd, y mucho más, y hay gente
que, en lugar de comprar aparatos
distintos,  invierte un poco más di-
nero en un ordenador y ya tiene un
equipo que prácticamente le sirve
para todo. 

Juan Pedro Castillo

“Un equipo informático tiene las prestaciones de un Dvd y una minicadena y
mucho más”
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Crónica: Después de trabajar
desde 2001 en un proyecto tan
ambicioso como interesante…
casi todo el mundo sabe ya que
Albacete tiene un Parque Cientí-
fico y Tecnológico pero  ¿Qué se
hace, día a día, en el Parque
Científico de Albacete?

Pascual González López: El
Parque Científico tiene como obje-
tivo potenciar la instalación de em-
presas de ámbito científico y tec-
nológico dentro del espacio del
Parque, y una vez que están dentro
del Parque se les ayuda  a ser más
competitivas con la mejora de sus
procesos tecnológicos y otra serie
de servicios.

C:¿Cómo se dota a Albacete
de la tecnología necesaria para
poder ser competitivos en un
mercado cada vez más globaliza-
do?

P.G.L: Albacete no se ha carac-
terizado por estar en la punta de
lanza de la innovación, eso no qui-
ta que en la actualidad esa situación
esté cambiando y las empresas se
vayan acercando a la implantación
de procesos y tecnologías que les
permitan ganar en competitividad.

Este proceso lo estamos viendo
dentro del propio Parque, las em-
presas que se acercan al Parque tra-
en proyectos innovadores e intere-
santes que lo plantean como
estrategia para competir en este
mercado cada vez más complejo.
La situación de partida no era muy
esperanzadora, pero la situación ac-
tual nos permite ver un horizonte
mucho más esperanzador. 

C: Albacete está viviendo una
explosión en muchos sentidos,
cultural, poblacional, urbana…
y por supuesto empresarial ¿se
nota eso en el Parque? 

P.G.L: Albacete está aprove-
chando una oportunidad que hasta
ahora no había aprovechado, que
es tener una excelente  Universidad
que dota a la provincia de una ma-
no de obra cualificada de primer
nivel, precisamente lo que buscan
las empresas. En este momento, se
está aprovechando eso, junto con
un buen proyecto de ciudad, y un
buen proyecto de desarrollo tecno-
lógico de la ciudad.  Pero no sólo a
la ciudad sale beneficiada de la
convergencia entre empresas, Uni-
versidad y Parque, porque aunque

el Parque Científico esté en Alba-
cete, el Parque debe ser el espejo
donde se miren otras empresas de
la región y nuestra vocación es
apoyar a esas otras empresas, aun-
que su estrategia empresarial no les
lleve a instalarse en el propio Par-
que.  

C: Y acercándonos al plano
detallado ¿Qué proyectos se rea-
lizan, y de qué forma se trabaja
en el Parque?

P.G.L: Tenemos dos elementos
fundamentales; el primero,  ser un
agente del sistema de innovación
que permita acercar a los centro de
investigación y las empresas, y en
ese ámbito queremos tener un pa-
pel importante; y dos, el apoyo a
las empresas en su día a día, en la
búsqueda de financiación, de pro-
yectos… En definitiva, más que te-
ner unos servicios fijos, lo que ha-
cemos es ofrecernos como un
agente de apoyo a la empresa en
aquello que necesite. Somos un
gestor de todo tipo, no sólo en tec-
nología, servimos de  apoyo a pro-
yectos financiados por entidades
nacionales o regionales, gestión de
patentes… Sería difícil enumerarlo
todo, porque muchas veces traba-
jamos de manera proactiva, le pro-
ponemos nosotros cosas a las em-
presas.

C: El objetivo principal es
ayudar a las empresas en sus
procesos de fabricación y tecnifi-
cación, pero esto repercute nece-
sariamente en los trabajado-
res…

P.G.L: La creación de riqueza
no tiene sentido si no tiene una do-
ble vertiente en el ámbito de la cre-
ación de puestos de trabajo. Tal
vez, lo más importante, no sólo sea
que creamos puestos de trabajo, si-

no el tipo de puestos de trabajo que
estamos creando. En este edificio
(Centro de Emprendedores) están
instaladas 16 empresas y trabajan
en torno a 80 personas, y yo podría
decir que el 80% son titulados su-
periores; estamos, por tanto, ante
un empleo de alto valor y de alta
capacidad que es, tal vez, uno  de
los elementos más importantes,
porque aporta más valor y porque
en este entorno hacía falta ofertas
que demandasen esos perfiles tec-
nológicos. Yo creo que eso es un
valor importante de nuestro pro-
yecto, estamos incorporando gente
de la más alta cualificaicón a nues-
tros proyectos. 

C: Recientemente, se ha fir-
mado un convenio entre la Junta
y Eurocopter para Investiga-
ción, Desarrollo e Innovación,
valorado en 30.000.000 de euros.
¿Van a trabajar con Eurocop-
ter?    

P.G.L: Ya estamos trabajando
con ellos. La primera plantilla de
Eurocopter de Albacete está en el
Parque y está haciendo investiga-
ción. Eso demuestra la implicación
de Eurocopter, de la Universidad y
del Parque en este proyecto y eso
es fundamental. Hay que recordar
que lo primero que hace Eurocop-
ter en Albacete es investigar, eso
demuestra que Eurocopter no sólo
tiene intenciones comerciales. Y
hay que decir que Eurocopter su-
puso un compromiso para la Uni-
versidad, por el reducido tiempo
del que disponíamos y la gran cua-
lificación necesaria para atender a
las demandas de la empresa, pero
finalmente, la Universidad ha res-
pondido muy bien frente a las ne-
cesidades de Eurocopter. 

Juan Pedro Castillo

PPaassccuuaall  GGoonnzzáálleezz  LLóóppeezz..  Director del Parque Científico y Tecnológico 

El Parque Científico y Tecnológico de Alba-
cete es un proyecto conjunto entre la Junta de
Comunidades de Castilla-La Mancha, el Ayun-
tamiento de Albacete y la Diputación Provincial
cuyo objetivo es crear un espacio donde las em-
presas puedan investigar en proyectos de desa-
rrollo para generar una riqueza añadida a tra-

vés de la aplicación de tecnología a los procesos
de fabricación. Para ello, cuentan con el apoyo
de la Universidad de Castilla-La Mancha que
trabaja conjuntamente con las empresas  en te-
mas de tecnologías de la información, automáti-
ca, aeronáutica, robótica, energías renovables y
biomedicina.

“La Universidad ha respondido muy bien
frente a las necesidades de Eurocopter”

“Las empresas que se acercan al Parque traen proyectos innovadores e
interesantes que los plantean como estrategia para competir en este mercado
cada vez más complejo”
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Vista aérea del Parque Científico y Tecnológico.
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CCoonnssttiittuucciióónn  11997788--22000066

No conocemos el verdadero
valor de las cosas hasta que las
perdemos. Y nuestro país lo sabe
bien. Nunca ha sido fácil, nuestra
historia lo demuestra, que los es-
pañoles pudiéramos disfrutar de
la libertad, de la posibilidad de
participar en la toma de decisio-
nes sobre los asuntos que a todos
nos atañen, del respeto de nues-
tros derechos como ciudadanos;
en definitiva, de todo aquello que
establece la Constitución del 6 de
diciembre de 1.978 y que, desde
esa fecha, impera en nuestra na-
ción.

Ahora que lo tenemos, debe-
mos potenciarlo y desarrollarlo.
Y en Albacete podemos presumir

con orgullo de estar haciéndolo
con vigor y fortaleza y desde el
convencimiento de que los dere-
chos se tienen que convertir en
hechos para alcanzar su objetivo.

Por eso, desde aquí, desde la
que ya se conoce en toda España
y fuera de ella como la “Capital
de la Participación”, quiero, co-
mo alcalde de Albacete, reiterar
el compromiso de nuestra ciudad
con la aplicación de medidas que
promuevan, como establece el ar-
tículo 9.2 de la Carta Magna, “las
condiciones para que la libertad y
la igualdad del individuo y de los
grupos en que se integra sean rea-
les y efectivas; remover los obstá-
culos que impidan o dificulten su

plenitud y facilitar la participa-
ción de todos los ciudadanos en la
vida política, económica, cultural
y social”.

En eso estamos trabajando. De
esa idea surgen el Foro de la Par-
ticipación y el protagonismo de
los Consejos Municipales y de los
diversos colectivos ciudadanos en
la vida municipal. Y no nos va
mal. Al contrario, nos va muy
bien. La aplicación de los princi-
pios democráticos en España, y el
desarrollo que los mismos han
experimentado, de forma muy
singular, en Albacete han propi-
ciado que estemos viviendo una
de las mejores etapas de nuestra
ciudad.

Porque participación es sinó-
nimo de eficacia en la resolución
de los problemas y en la conquis-
ta de espacios de bienestar para
los vecinos. Porque hoy todos los
albaceteños somos protagonistas
del presente y porque la defini-
ción de nuestro futuro como pue-
blo está en las mejores manos, en
las nuestras, para garantizar el de-
sarrollo y el progreso de la ciudad
y sus habitantes. Esos son los fru-
tos de la democracia y bien mere-
ce la pena preservarlos.

Los hechos
democráticos

Manuel Pérez Castell
Alcalde de Albacete
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La vonluntad y el deseo de los
españoles de vivir en paz y liber-
tad, en el respeto de los Derechos
Humanos y en un orden social y
económico justo, fueron la esencia
para la instauración de un sistema
democrático, garantía de la convi-
vencia entre todos. Y así quedó re-
flejado en el Preámbulo de nuestra
Carta Magna de 1978, una intro-

ducción, redactada por Enrique
Tierno Galván, que expresa la
voluntad política esencial de los
redactores que consensuaron el
texto.

Precisamente, quisiera destacar
ese aspecto de garantía de convi-
vencia que pocas veces se cita, pe-
ro que tan acertadamente quedó
expresado en el  Preámbulo. Vein-

tiocho años después de la ratifica-
ción por el pueblo epañol de nues-
tra Carta Magna, sin duda la Cons-
titución ha alcanzado el objetivo
que se marcaba en esas reflexiones
que precedían al articulado norma-
tivo, de ser motor de cambio y ga-
rantía de convivencia democrática
entre los españoles. Nuestra Cons-
titución consagró un sistema de li-
bertades que ha impulsado el ma-
yor periodo de paz y progreso de
nuestra Historia.

Ese sentimiento del pueblo es-
pañol de convivencia en libertad
ha permitido que la democracia se
haya configurado no sólo como
fórmula de participación política,
sino como modelo de convivencia
social. El Estado de Derecho ha
coincidido con el Estado Demo-
crático tal y como propugna nues-
tra Constitución, caracterizado
también por un sistema de organi-

zación territorial pluralista, auto-
nómico, no centralista, que ha per-
mitido el gobierno desde la cerca-
nía.

En esta apuesta democrática
que hicimos los españoles, se
equivocaron aquellos que profeti-
zaban que la Democracia resultaba
cara, de ruinosos resultados eco-
nómicos para la sociedad. España
no ha conocido en toda su historia
un periodo de desarrollo económi-
co y social tan positivo como éste.

Los más jovenes, toda un gene-
ración, ha crecido en esta nueva
era de convivencia democrática y
ha aprendido los valores que en-
carna nuestra Carta Magna. Ellos
son, sin duda, la garantía de futuro
en libertad y progreso.

El deseo de los españoles de vivir en paz y
libertad, en un orden social y económicamente
justo fueron la esencia del sistema democrático

Fernando López Carrasco
Presidente de las Cortes de Castilla - La Mancha

Cortes de Castilla - La Mancha.
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El Día de la Constitución
tiene por encima de todo una
connotación festiva. Cada 6 de
diciembre la sociedad española
celebra el aniversario de un lo-
gro colectivo que en el momen-
to de su gestación aunó volun-
tades y aparcó diferencias,
anteponiendo  la pluralidad y el
entendimiento, propios  de una
democracia, a cualquier otro
interés que pudiera entorpecer
el camino hacia el progreso.

La Constitución Española,
después de 28 años,  sigue sien-
do fuente inagotable de princi-
pios que, no por básicos deben
ser obviados. Aquello que nos
parece más evidente, por ser
entre otras cosas de justicia, es

por lo que debemos seguir tra-
bajando. 

Los datos resultan en más
ocasiones de lo que nos gusta-
ría pequeñas manchas que en-
turbian el articulado de la
Constitución.  Así, nos encon-
tramos que en los tiempos ac-
tuales ocho millones de perso-
nas viven por debajo del
umbral de la pobreza o que los
jóvenes tienen serias dificulta-
des para poder acceder a una
vivienda digna. 

Realidades como éstas se
oponen frontalmente a los de-
rechos fundamentales que la
Constitución reconoce a todos
los ciudadanos y ciudadanas
del Estado español. Es por ello

que desde los poderes públicos
el empeño no puede ser otro
que orientar las acciones en la
dirección correcta, alentados
por el texto constitucional.

La celebración del Día de la
Constitución es un pretexto
magnífico para releer  la norma
fundamental y para reflexionar
sobre sus preceptos. Personal-
mente, quiero detenerme en la
responsabilidad y el deber de
los poderes públicos de promo-
ver las condiciones necesarias
para que la igualdad de todos
los individuos y grupos sea re-
al y efectiva. Este es a mi juicio
uno de los principales aspectos
que hay que seguir desarrollan-
do, pensando siempre en las

personas que forman parte de
colectivos que hoy en día si-
guen encontrando dificultades
para lograr su plena integra-
ción. 

Libertad e igualdad son con-
diciones íntimamente ligadas y
el reto es garantizar ambas al
conjunto de los ciudadanos y
ciudadanas. La Constitución
nos brinda un escenario idóneo
para resolver de forma pacífica
y democrática los conflictos
que van surgiendo a medida
que la sociedad avanza y que la
ciudadanía reclama mayores
derechos. Impregnémonos de
su espíritu utópico y festejemos
un año más su vigencia.

“Los poderes públicos tienen el deber
de proponer las condiciones para que

la igualdad de los individuos y
grupos sea real y efectiva” 

Pedro Antonio Ruiz Santos
Presidente de la Diputación Provincial de Albacete
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Este es uno de los primeros artí-
culos de la Constitución Española
de 1978, el 7º. Nuestra Constitución
reserva a los sindicatos de trabaja-
dores un espacio privilegiado en su
Título Preliminar, el dedicado a los
núcleos centrales del Estado social
y democrático de derecho.

Este protagonismo constitucio-
nal se amplía con la inclusión de la
Libertad Sindical entre los Dere-
chos Fundamentales, especial-
mente reconocidos y garantizados.

En estos días hemos celebrado
elecciones sindicales en varias
empresas de la provincia de Alba-
cete. En torno al día de la Consti-
tución tenemos convocadas un
buen número de ellas. La elección
de representantes de los trabajado-
res y de las trabajadoras es una de
las formas en las que se expresa la
libertad sindical y se concreta la
acción de los sindicatos.

Las Elecciones Sindicales dan
profundidad a la democracia, la ex-
tienden y la enraízan allí donde na-
ce la desigualdad económica y so-
cial, en el seno del centro de
trabajo.

Y la participación es masiva.
Cercana, de media, al 80 %. Muy
superior a la que concitan las con-
vocatorias de carácter político.

Así, a través de la savia que las

organizaciones sindicales obtienen
en los centros de trabajo, a través
de los votos de los trabajadores y
las trabajadoras, las organizacio-
nes sindicales hacen realidad la
democracia y se someten a ella.
La elección de los trabajadores y
trabajadoras y las mayorías que
ellos eligen es lo que nos da auto-
ridad legal y moral para repre-
sentarles.

Tenemos por delante un proce-
so electoral muy intenso y prolon-
gado, en cientos de empresas de
Albacete donde trabajan miles de
personas. En el conjunto del país,
millones de personas asalariadas
van a poder decidir qué personas y
qué sindicatos quieren que les re-
presente ante sus patronos en el
conflicto permanenete por “los in-
tereses económicos y sociales”
que nos enfrenta a trabajadores y
empresarios justamente porque,
como dice el artículo 7 de la Cons-
titución, “nos son propios”.

Así que es natural que los tra-
bajadores nos organicemos. Tan
natural que los sindicatos se pue-
den constituir “sin autorización
previa”. Hasta ahí llega el profun-
do reconocimiento que nuestra de-
mocracia otorga a los sindicatos y
a la libertad sindical de los trabaja-
dores. “Su creación y el ejercicio

de su actividad son libres”, dice el
citado precepto constitucional,
que, eso sí, nos obliga a respetar a
la Constitución y a las leyes; y a
tener un funcionamiento y una es-
tructura demócraticos.

El pluralismo sindical está,
pues, más que garantizado. Y to-
dos podemos disputar los espacios
de representación, el voto de los
trabajadores, concurriendo a las
elecciones sindicales.

Ahí nos medimos. En el resul-
tado de cada elección, y en el re-
sultado global del conjunto de las
elecciones. Porque de la libertad y
del pluralismo sindical emana la
necesidad de aquilatar la represen-
tatividad de cada organización sin-
dical y su peso, su fuerza, su valor
como interlocutor social.

A los sindicatos que superan el
10% de todos los delegados elegi-
dos en el conjunto del estado se les
reconoce una “mayor representati-
vidad”. Solo dos sindicatos tienen
el carácter de más representativo a
nivel estatal.

También pueden tener una “ma-
yor representatividad” sindical en el
ámbito autonómico los sindicatos
que superen el 15% y un mínimo de
1.500 representantes. Hay reconoci-
da, por último, una “representativi-
dad simple” en ámbitos funcionales

o territoriales determinados.
El grado de representatividad

reconocido a cada sindicato en fu-
ción de los resultados de las elec-
ciones sindicales se traduce en una
diferente capacidad jurídica para
defender los derechos de los traba-
jadores en la negociación colecti-
va o ante la administración.

Así, por ejemplo, sólo CCOO y
UGT participan del Diálogo Social
en el estado con las patronal CE-
OE-CEPYME y con el Gobierno.
Así, solo dos sindicatos negocian
el Convenio del Comercio de Al-
bacete; y si sólo el minoritario lle-
ga a un Acuerdo con la Patronal,
ese acuerdo es “de eficacia limita-
da”, y de carácter excepcional
porque en su raíz es profunda-
mente antidemocrático, ya que
no tiene en cuenta a la mayoría
elegida por los trabajadores de
forma libre y democrática.

Comisiones Obreras tiene más
de 1.450 delegados en Albacete, en
torno al 60% del total. Y tiene más
de 100.000 en toda España, cerca
del 39%. Somos el sindicato más
representativo. Queremos seguir
siéndolo cuando celebremos el pró-
ximo aniversario de la Constitución.
Y estoy convencido de qque será
así, y de que será bueno para los tra-
bajadores y trabajadoras.

Sindicatos y elecciones sindicales:
su raíz constitucional y su

contribución a la democracia
“Los sindicatos de trabajadores y las asocia-

ciones empresariales contribuyen a la defensa y
promoción de los intereses económicos y sociales
que les son propios. Su creación y el ejercicio de

su actividad son libres dentro del respeto a la
Constitución y a la ley. Su estructura interna y
funcionamiento deberán ser democráticos”. Ar-
tículo 7. Constitución Española.

Francisco J. de la Rosa
Secretario general CC.OO. de Albacete
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Estamos en una Legislatura en
la que el Ejecutivo de la nación
plantea, como uno de sus principa-
les objetivos, el establecimiento de
medidas que solucionen, o al me-
nos contribuyan a paliar, la situa-
ción de desigualdad del colectivo
de mujeres que, con respecto al co-
lectivo de varones, presenta toda-
vía hoy múltiples manifestaciones.
Buena prueba de ello, con indepen-
dencia del juicio de constituciona-
lidad que se pueda realizar al res-
pecto, ha sido la aprobación de la
Ley Orgánica 1/2004, de 28 de di-
ciembre, de Medidas de Protección
Integral contra la Violencia de Gé-
nero, y el trabajo legislativo que se
está produciendo en la actualidad
en el Parlamento español sobre el
Proyecto de Ley Orgánica para la
Igualdad efectiva de Mujeres y
Hombres.

En concreto, este último texto,
que con toda seguridad verá la luz
el año próximo, se caracteriza por
el respaldo que confiere a la adop-
ción de medidas de acción positiva
(affirmative actions) por razón de
sexo, unas medidas éstas que supo-
nen el establecimiento de un dere-
cho desigual igualitario entre los
diferentes grupos sociales, favore-
ciendo a los miembros de un colec-
tivo en desventaja por su pertenen-
cia al mismo, no por sus
circunstancias individuales, y que
se pueden traducir, en última ins-
tancia, en medidas de discrimina-
ción positiva o inversa (reverse
discrimination), o, lo que es lo mis-
mo, en la previsión de ciertos por-
centajes (cuotas) de acceso o pro-
moción del sexo
infrarrepresentado, bien en el ám-
bito del empleo privado, bien en el

ámbito del empleo público, bien en
el ámbito de la decisión política.
Con ellas se pretende acelerar el
proceso de igualación entre los se-
xos una vez que se constata que la
equiparación del status jurídico -en
derechos- del grupo social de las
mujeres y del grupo social de los
varones, no se ha traducido en un
remedio rápido y eficaz de la situa-
ción histórica de desigualdad -en
detrimento de las mujeres- que ha
venido caracterizando la realidad
social de las relaciones entre am-
bos colectivos.

Doctrina
Constitucional

En principio, la previsión nor-
mativa de acciones positivas,
cualquiera que sea la modalidad
que éstas adopten, resulta admi-

sible a tenor de lo dispuesto en
nuestro texto constitucional. Una
afirmación ésta que, por otra par-
te, ha venido a corroborar nues-
tro Tribunal Constitucional con
ocasión del análisis que ha reali-
zado en torno al establecimiento
de ciertos tratamientos normati-
vos diferenciados. 

En efecto, el artículo 1.1 de la
Constitución consagra, al definir
al Estado español como social y
democrático de Derecho, un Esta-
do constitucional de Derecho que
aparece -sin constituir sin embar-
go su antítesis- como una supera-
ción del Estado liberal de Dere-
cho, lo cual, entre otras cosas, ha
supuesto un profundo cambio del
concepto formal de justicia que
impregnó el periodo liberal, del
que se desprendía una idea de
igualdad jurídico-formal que no
permitía establecer distinciones
en la situación jurídica de los ciu-
dadanos sometidos a un mismo
ordenamiento jurídico atendiendo
a su clase y dignidad social, por-
que, en definitiva, y una vez asu-
mida la concepción ficticia sobre
la existencia de una estructura so-
cial homogénea, cualquier distin-
ción en el régimen jurídico de los
sometidos al mismo ordenamien-
to sería arbitraria.

Del Estado
liberal al social

Sin embargo, la transforma-
ción del Estado liberal de Dere-
cho en Estado social y democrá-
tico de Derecho, que responde a
la existencia de una sociedad
compleja, no homogénea, pone
de manifiesto la insuficiencia de
la vertiente formal de la igualdad
para lograr un tratamiento justo
de los consociados y así se co-
mienza a poner el acento en la

El principio de
igualdad en la
Constitución

Española de 1978
La legitimidad constitucional de los
tratamientos normativos diferenciados, en
especial por razón de sexo

MMªª  LLUUZZ  MMAARRTTÍÍNNEEZZ  AALLAARRCCÓÓNN
Profesora Contratada-Doctora de Derecho Constitucional

Facultad de Derecho de Albacete (UCLM)
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igualdad material, esto es, en
aquella vertiente de la igualdad
que no sólo permite al poder pú-
blico, sino que, más allá, le exige
establecer un tratamiento desi-
gual de los supuestos de hecho
sustancialmente desiguales que
no implica discriminación algu-
na, sino que constituye una dife-
renciación justificada que res-
ponde a las exigencias propias
de unas sociedades no homogé-
neas en las que la igualdad, co-
mo ya afirmara en su día el pro-
fesor Rubio Llorente, no
constituye un punto de partida,
sino un punto de llegada. En este
sentido, la Constitución española
de 1978 no puede contentarse -y
no lo hace- con garantizar la
igualdad ante la ley (artículo 14
CE), sino que, más allá, comple-
menta dicho principio cuando
encomienda a los poderes públi-
cos, también al legislador, la ta-
rea de intervenir positivamente
en un concreto contexto social
para acabar con las desigualda-
des existentes preservando de es-
ta forma también la igualdad en
la ley (artículo 9.2 CE), tanto de
los individuos, como de los gru-
pos en los que estos individuos
se integran.

En este sentido, cabe prever
tratamientos normativos diferen-
ciados a favor de los individuos
por su pertenencia a determina-
dos colectivos que se encuentran
en situación de desventaja social
y que, como consecuencia de
ello, tienen mucho más difícil
acceder al disfrute de ciertos de-
rechos, aunque, en cualquier ca-
so, la articulación de la acción

positiva no es absolutamente li-
bre y precisa, para ser considera-
da constitucional, superar el jui-
cio de razonabilidad. A saber: la
diferenciación introducida, pri-
mero, debe responder a una si-
tuación de desigualdad sustan-
cial entre los supuestos de hecho,
y, segundo, debe respetar el
principio de la proporcionali-
dad en sentido amplio, conforme
al cual se trata de comprobar si el
medio previsto (la medida dife-
renciadora) resulta adecuado,
necesario y proporcional en sen-
tido estricto para la consecución
del fin perseguido. No es mo-
mento ahora para profundizar en
la compleja y variada problemá-
tica que plantea este juicio de
proporcionalidad, pero quizás
aclaremos algo si decimos que
uno de los elementos claves de
este criterio de interpretación ra-
dica en averiguar si la medida
normativa diferenciadora es pro-
porcionada por derivarse de ella
más beneficios y ventajas para el
interés general que perjuicios so-
bre otros derechos o bienes cons-
titucionales con los que entra en
conflicto. Finalmente, la licitud
constitucional de este tipo de
normas es siempre provisional,
ya que el tratamiento normativo
diferenciado pierde todo su sen-
tido desde el mismo momento en
el que se supera la desigualdad
sustancial de hecho que justificó
en su día su existencia.

Daños

Este juicio de razonabilidad,
por otra parte, vincula la actua-

ción del poder público cual-
quiera que sea la modalidad de
acción positiva planteada, aun-
que, en efecto, el escrutinio de-
berá ser mucho más severo
cuando se proyecte sobre la
modalidad más radical que pue-
de asumir la acción positiva, es-
to es, cuando se discute la cons-
titucionalidad de las medidas de
discriminación positiva o inver-
sa, las cuales, si se caracterizan
por algo, es porque provocan un
daño directo entre los miem-
bros no beneficiados por la me-
dida (por ejemplo, el estableci-
miento legal de una cuota
electoral en función del género
genera una lesión inmediata en
los intereses de terceros -los va-
rones- en el proceso de selec-
ción política). La severidad del

escrutinio se incrementa aún
más cuando la diferenciación
practicada por la medida de dis-
criminación positiva o inversa
se produce en atención a uno de
los rasgos que menciona el artí-
culo 14 del texto constitucional
español (el sexo) que convier-
ten a priori en intolerable, aun-
que no imposible, como así ha
reconocido el Tribunal Consti-
tucional, una diferenciación
normativa basada en el mismo.
En cualquier caso, no existen
medidas de acción positiva, ni
siquiera las de discriminación
inversa, que puedan ser consi-
deradas inconstitucionales per
se. Su legitimidad constitucio-
nal dependerá, eso sí, de su ca-
pacidad para superar el test de
razonabilidad.

Especial Constitución 2006
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Las Jornadas sobre Franquismo y Transición de la
Facultad de Humanidades alcanzan este año su tercera
edición. Del 30 de noviembre, hasta el 19 de diciembre,
el edificio Benjamín Palencia del Campus de Albacete
albergará un ciclo de tres conferencias organizado por
el Seminario de Estudios de Franquismo y Transición
de la Universidad de Castilla-La Mancha y el área de
Historia de la facultad anfitriona, bajo la dirección del
profesor Manuel Ortiz. El objetivo que persiguen es-
tas jornadas es fomentar el debate y la exposición de
trabajos relacionados con la época franquista y su pos-
terior repercusión en el país.

Juan Sánchez González, profesor de la Universi-
dad de Extremadura, abrió el ciclo con la ponencia
“Del centralismo a la autonomía. La trama del estatu-
to extremeño”.

Carmen González Martínez (Universidad de
Murcia) disertará el 12 de diciembre sobre los movi-
mientos sociales y la configuración institucional demo-
crática murciana durante y después de la dictadura; y
cerrará el ciclo el día 19 Julio Pérez Serrano, de la
Universidad de Jaén, analizando el aporte de la Transi-
ción española a la conformación del capitalismo global.

Las conferencias son de asistencia libre y están en-
focadas especialmente a los alumnos de la licenciatura
y del programa de doctorado de la facultad. 

La Universidad de Castilla-La Mancha y la Con-
sejería de Bienestar Social organizan de forma con-
junta el II Curso de Especialistas en Mediación Fa-
miliar, que se desarrollará todos los sábados, del 20
de enero al 30 de junio de 2007, en la Facultad de
Derecho de Albacete. El programa del curso, de 180
horas lectivas más cuarenta dedicadas a un trabajo
de investigación tutorizado, se divide en cinco mó-
dulos en los que se abordarán los conflictos en la
pareja y sus estrategias de resolución, los funda-
mentos jurídicos de la mediación, aspectos psicoso-
ciales y psicológicos de la familia, la figura del pro-
fesional de la mediación, metodologías y centros
especializados en Castilla-La Mancha.

El curso está dirigido por el catedrático de Derecho
Civil Juan José Marín López y coordinado por el pro-
fesor del área Manuel Jesús Marín.

Las treinta plazas ofertadas para la asistencia al cur-
so están dirigidas fundamentalmente a titulados en De-
recho, Pedagogía, Psicología, Psicopedagogía , Socio-
logía, Trabajo Social y Educación Social. Los
profesionales que acrediten experiencia en el área de la
mediación  también podrán solicitar su inscripción en
la actividad. 

El precio de matrícula es de 1.000 euros y el plazo
de prescripción permanecerá abierto hasta el 22 de di-
ciembre.

Franquismo y Transición 
en Humanidades

Curso de especialista para
mediadores familiares, en la

Facultad de Derecho

Para fomentar el debate y la exposición
de trabajos sobre la dictadura en España

EXPOSICIONES

• Museo de la Cerámica de Chinchi-
lla.
- Exhibe piezas de alfarería. Abierto
viernes y sábados, de 17 a 19 horas.
Domingo y festivos, de 12 a 14. Fue-
ra de horario: 967 26 03 78. Peñuela,
3.
• Museo Municipal de Albacete
- Hasta el 17 de dieimbre, en el Museo
Municipal de Albacete, Eloy Tolosa
expone “Laberintos en el espacio
III”. Exposición de las obras seleccio-
nadas en el Concurso Nacional de
Pintura Arte sin Barreras convocado
por la Asociación de Minusválidos de
Albacete. En la Plaza del Altozano,
s/n.
• “Exposición Juan García Ripo-
llés”
- La Galería “Solano” de Albacete
acoge hasta el 13 de diciembre, una
muestra de Juan García Ripollés, titu-
lada “El Beato Ripo”, en la que pue-
den contemplarse cuatro óleos y “gra-
bados matéricos” del artista levantino. 
• “De oficio, afilador”.
- Hasta el 31 de diciembre, una expo-
sición que incluye varias  fotografías
y paneles didácticos, completando así
las 17 ruedas de afilar que se exhiben
en el Museo de la Cuchillería, tres de

ellas montadas en dos bicicletas y una
motocicleta.
• Museo Provincial de Albacete
- Exposición Tauromaquias con obra
gráfica original de Goya, Juan Barjola
y Juan Caballero. Hasta el 15 de ene-
ro de 2007. Domingos por la tarde y
lunes permanece cerrado. Parque de
Abelardo Sánchez.
• Galería de Arte Diablos y Tirado-
res
- Exposición de pintura del artista al-
baceteño Abel Cuerda. Se trata de una
exposición de pintura abstracta co-
rrespondiente al periodo comprendido
entre los años 2000 y 2005. Hasta el 4
de febrero. Expone junto a las escultu-
ras de Manuel Pinto. Calle Núñez Ro-
bres. Chinchilla.

CONVOCATORIAS 

• XII Certamen de Relatos Breves
de AMUSYD.
- La Asociación de Mujeres Separadas
y Divorciadas de Albacete convoca la
XII edición de su certamen de Relatos
Breves. El plazo de presentación de
obras, que no podrán exceder de seis
folios mecanografiados a una cara,
termina el nueve de diciembre.
• VII Muestra Documentales y Fo-
tografías de América Latina y IV de
Castilla - La Mancha.
- Hasta el 10 de febrero del 2007, con-
vocatoria de las muestras de Albacete
Documental 2007. Por un lado, se
convoca la séptima muestra Docu-
mentales y Fotografías de América
Latina y, por otro, la cuarta muestra
Documentales de Castilla - La Man-
cha.

MÚSICA

• Coral en el Centro Cultural La
Asunción.
- El día 2 de diciembre, a las 20:00
horas, en el Centro Cultural La Asun-
ción, actúa la Coral de San Rafael,
Amac y el Coro Universitario. Y el
día 16 de diciembre actuarán Cristo de
La Antigua y Uppsala.
• El Elixir de Amor
- El día 11 de diciembre, lunes, a las
21 horas, en el Teatro Circo, un espec-
táculo operístico de la Obra Social y
Cultural CCM, “El Elixir de Amor”,
de Gaetano Donizetti, a cargo de la
compañía Opra 2001.

PRESENTADA POR

El Oeste Hogar - Rosario, 16.
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

Folleto
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. 
Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99
CLÍNICAS
SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. 
Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO. Rosario, 102. 
Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11.  
Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES Y CLÍNICAS DE ALBACETE

7,19 16,49 14,46 04,17

7,26 16,48 21,20 11,18

7,23 16,48

7,20 16,48 15,20 05,35

Los días de la semana

2 Sáb. San Eusebio, presbítero; Santa Paulina y Santa Aurelia, mrs,; San Lupo, ob.

3 Dom. I de Adviento. Día de Navarra. S. Francisco Javier, cf.; Ss. Agrícola, Ambico y Santa Hilaria.

4 Lun. S. Bernardo; S. Juan Damasceno, prb.; Sta Bárbara, Ptna. Artilleria y de Baza.

5 Mar. San Dalmacio, ob.; Ss. Anastasio, Sabas, abad; Sta Crispina, vg.

6 Mié. Día de la Constitución Española. Ss. Emiliano, mr.; Nicolás de Bari, ob.

7 Jue. S. Ambrosio, obispo; Ss. Policarpo, Teodoro y Siervo, mrs.; Eutiquiano, papa.

8 Vie. La Purísima Concepción de N. Señora, Patrona de España; San Eucario.

9 Sáb. Sta. Leocadia, Patr. de Toledo; Ss. Julián, ob.; Suceso, mr.; Siro, ob.

10 Dom. II de Adviento. Sta. Eulalia de Mérida, N. S. de Loreto, Sta. Julia, vg.; S. Melquíades, p.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Sale Se pone Sale Se pone

7,22 16,48 16,55 08,07

7,24 16,48 19,04 10,04

7,25 16,48 20,13 10,45

17,57 09,11

7,21 16,48 16,03 06,53

7,27 16,48 22,25 11,44

Menguante en VIRGO a las 14:33 horas.- Continuará el timepo sombrío de frecuente nublados, aunque algo más
movido y variante; tampoco los vientos reposarán por mucho tiempo, soplando algunos días con dureza y frialdad
extrema; los rigores propios de la estación se acentuarán estos días; nieve en muchas regiones altas.

2 Farmacia Del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
García Lorente. Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto Vandelvira)
Carrasco. Vicente Aleixandre, 10 (junto Centro de Salud avda. de la Estación)

Alfaro Martínez. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23
González Tolosa. Ramón y Cajal, 23

Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del Salado, junto a Gasolinera)
Lerma. Carretera de Jaén, 44
Calero Fernández. A. Vandelvira, 78 (frente Centro Cultural Ensanche)
Serra López-Matencio. Mayor, 3 (junto a Plaza Mayor)

Membiela. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39
Mansilla Delicado. Paseo de la Libertad, 11

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Lucas Paños. Rosario, 143
Nuestra Sra. De Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera)

Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor Ferrán - cerca Paseo Feria)
Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Sotos Martínez. Pérez Galdós, 43 (esquina a Torres Quevedo)

Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente Tesorería S. Social)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López M.P. Gabriel Ciscar, 19 
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)

Farmacia Del Rosario. Rosario, 38
Panadero - Robles. Isabel La Católica, 37
García Lorente. Pedro Coca, 76 (junto a Arquitecto
Vandelvira)

Alfaro Martínez. Tejares, 61
Sociats. Blasco Ibañez, 32 (junto a Octavio Cuartero)
Giménez Benítez, Eduardo. Paseo Circunvalación, 23

Ruiz Amaya. Hermanos Falcó, 6 (esquina Batalla del
Salado, junto a Gasolinera)
Lerma. Carretera de Jaén, 44
Calero Fernández. A. Vandelvira, 78 (frente Centro
Cultural Ensanche)

Membiela. Doctor García Reyes, 5 (zona Parque Sur)
Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto Ambulatorio zona
Feria)
Frías Mirasol, A.M. Francisco Pizarro, 39

F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43
Lucas Paños. Rosario, 143

Polo Gómez. Avda. de España, 71 Local 25 Campus
Universitario-(junto Hotel Universidad)
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor
Ferrán - cerca Paseo Feria)
Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41

Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital
General)
Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle
Granada)

Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)
Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40

Fernández - Jiménez. Avenida de España, 8 (frente
Tesorería S. Social)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)
Fernández López M.P. Gabriel Ciscar, 19
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Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)Los N úmeros de la S uerte

Jueves 30
1, 5, 10, 17, 31, 37 (42)

Reintegro: 5
Sábado 25

1, 35, 37, 39, 40, 41 (26)
Reintegro: 4

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 26

16, 37, 45, 51, 53
Número clave: 4

Lunes 27
3, 13, 30, 37, 42, 43 (27)

Reintegro: 1
Martes 28

6, 24, 26, 35, 39, 44 (12)
Reintegro: 1
Miércoles 29

10, 15, 34, 39, 41, 46 (25)
Reintegro: 5
Viernes 24

9, 10, 19, 28, 36, 48 (38)
Reintegro: 6

JUEVES 30 DE NOVIEMBRE
Primero: 52.467
Segundo: 34.849

Reintegros:
2, 4 y 7

SÁBADO 25 DE NOVIEMBRE
Primero: 56.728
Segundo: 35.629

Reintegros:
1, 4 y 8

Lunes 27:
90.618 (R-9 y 8)

Martes 28:
00.838 (R-0 y 8)

Miércoles 29:
94.936 (R-9 y 6)

Jueves 30:
09.279 (R-0 y 9)

Viernes 24:
52.400 (Serie 106 - R-0)

Domingo 26:
50.634 (Serie 039 y R-4)

VIERNES 24 DE NOVIEMBRE
Números:

5, 8, 17, 25, 40
Estrellas

1 y 5
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3

5 7
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Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

La Diputación de Alba-
cete quiere meter el gusani-
llo del teatro a más de tres
mil setecientos escolares de
la provincia a través del pro-
grama “Vamos al teatro”,
que este año alcanza su sép-
tima edición. Para ello, se
han programado en el Tea-
tro de la Paz de la capital
sendas obras de títeres:
“Fernandino”, representa-
da por Teatro de Luna los
días 28, 29, 30 de noviem-
bre y 1 de diciembre, e
“Historia de una gaviota y
el gato que le enseñó a vo-
lar”, de Teatro de las Ma-
ravillas, anunciada para los

días 12, 13, 14 y 15 de di-
ciembre.

La diputada de Cultura,
Isabel Olivares, etiquetó a
estas representaciones como
“espectáculos basados en li-
bros de gran repercusión”.
El de Luis Sepúlveda,
“Historia de una gavio-
ta...”, “hace reflexionar so-
bre el respeto al medio am-
biente”, y el del toro
“Fernandino”, basado en el
cuento de Munro Leaf, “ha
quedado como símbolo del
pacifismo y de la no violen-
cia en el ámbito de la litera-
tura infantil universal”. De
esta forma se quieren unir

calidad artística junto con la
exaltación de valores tales
como la tolerancia, la solida-
ridad o la amistad.

Este año, el número de
representaciones aumenta
hasta 16 (en la anterior edi-
ción fueron 12) y cada cole-
gio participante (27 de la ca-
pital y 41 de la provincia),
12 de éstos CRA, (Colegios
Rurales Agrupados), habrá
recibido -otra de las noveda-
des de este año- el libro de la
representación a la que asis-
te para “motivar a los esco-
lares a la lectura de libros” y
para ayudarlos a “distinguir
los distintos lenguajes litera-
rio y escenográfico”.

Durante los días de re-
presentación de “Fernandi-
no” se expondrán en el ves-
tíbulo del teatro
ilustraciones de este cuento,
llegadas de la Fundación de
Cultura de Gijón.

La Diputación financia de
forma íntegra las actuaciones
y colabora en el pago del
transporte para los colegios
de fuera de la capital. En total,
invertirá 37.620 euros. 

Teatro de calidad y educativo
para los escolares de la provincia

Isabel Olivares con los componentes de las compañías participantes.

Se realizarán 16 representaciones para alumnos de 68
colegios de la provincia

Este fin de semana se pone en funcionamiento la
iluminación extraordinaria de Navidad, una semana
después que en Madrid, por ejemplo, y una antes de
lo habitual en Albacete, coincidiendo con el puente
de la Constitución.

    

No hace tanto que llamó la atención porque con
temperaturas playeras se empezaron a colocar los
arcos en las calles de Albacete.

Para los que decían que es que faltaba mucho…
pues, ya está aquí. Y en cuanto se den cuenta, Sema-
na Santa.

Los que no van a celebrar la Navidad son los de
un colegio público de Zaragoza, cuyo profesorado
ha decidido no crear discriminaciones y no realizar
el tradicional festival navideño.

Ya saben, el acto en el que los niños se disfra-
zan, actúan, cantan y se lo pasan la mar de bien,
mientras sus familiares acuden a verlos, con la ba-
ba a media asta.

Estos profesores han decidido que como el fes-
tival es en Navidad y tiene connotaciones religio-
sas, pues que no, que ellos son de un colegio reli-
gioso.

Es la demostración de que la palabra maestro
no siempre enaltece a quien la lleva por profesión.
La demagogia y el oportunismo no puede ser más
alto ni el argumento más feble.

¿Renunciarán también a la paga extraordinaria
de, precisamente, Navidad, por las connotaciones
religiosas que alguien pueda ver en ella? Si el cole-
gio tiene psicólogo, que se ponga a trabajar.

Los amantes de la nieve tal vez tengan que po-
nerse un documental del Himalaya, porque hasta la
fecha, las estaciones están bajo mínimos.

Igual se pone a nevar con ansia, pero el puente
de la Constitución va a ser difícil que las pistas es-
tén en condiciones.
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Ochocientas mil mi-
crobombillas y trescien-
tos veintinueve arcos lu-
cen, desde este sábado,

en 38 calles de Albace-
te, con motivo de las
fiestas navideñas. La
novedad de este año,

además de dos vías que
se han sumado a la ilu-
minación especial, son
los arcos de tapiz, más
vistosos y decorativos
que en otras ocasiones.

Como viene siendo
tradicional, la Cámara
de Comercio se encarga
de organizar la ilumi-
nación especial de Na-
vidad con el aporte eco-
nómico de los
establecimientos donde
lucen los arcos, al que
hay que añadir la sub-
vención que otorga el
Ayuntamiento, que este
año ha sido de 55.000
euros.

Las noches de Albacete ya son de Navidad

Iluminación de Navidad.

Representación de un festival de Navidad, en un colegio.
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